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Повысить уровень работы 
сельских Советов

За время, прошедшее после выборов, 
сельские Советы депутатов трудящихся и 
их исполнительные комитеты намного обо
гатили свой опыт государственной работы. 
Значительно улучшилась их практическая 
деятельность, сильнее стала проявляться 
их организующая роль в политической, 
хозяйственной и культурной жизни.

В Томской области есть немало сельсо
ветов, умело мобилизующих трудящихся 
на разрешение государственных задач. К 
числу таких относятся, например, сель
советы. Инкипский, Колпашевского района 
(председатель тов. Сунгуров), Парабель- 
ский, Парабельекого района (председатель 
тов. Голещихин), Айполовский, Васюган
ского района (председатель тов. Краси
ков).

Опираясь на депутатов и советский ак
тив, Айполовский сельсовет хорошо орга
низовал социалистическое соревнование 
среди трудящихся своих гел, добился. ус
пешного выполнения бюджета, плана ры- 
бодобычи, государственных поставок про
дуктов сельского хозяйства, плана разви
тия поголовья крупного рогатого скота, 
овец и разрешения ряда других важней
ших задач.

Сейчас сельсовет проводит большую ра
боту по организационно-хозяйственному 
укреплению колхоза имени Ворошилова, в 
который слились три сельскохозяйствен

ветов. Они должны быть действенными 
помощниками Советов, вносить для обсуж
дения на сессию предварительно разрабо
танные ими вопросы, выступать с содо
кладами. Надо всегда руководствоваться 
тем, что постоянные комиссии —  основ
ная форма привлечения депутатов к прак
тической работе Советов.

Для того, чтобы' решения сельского Со-

Добиться перелома в заготовке кормов
Нынешнее лето наредкость благоприят

но для заготовки кормов. В мае и июне 
проходили сильные дожди, после которых 
начался буйный рост трав. Уже в концу 
июня травостой был высокий и густой, 
особенно на заливных лугах. В Зырянском 
районе налицо все возможности загото
вить кормов столько, сколько нужно.

Материально-техническая база также 
позволяет быстрыми темпами выполнить 
план сенокошения и силосования. В этом 
году в райрне увеличилось количество 
сенокосилок, конпых граблей. Кроме того, 
помогают колхозам заготовлять корма 
Громышевсвая и Зырянская МТС. Однако 
заготовка грубых кормов и закладка си
лоса в Зырянском районе идут крайне 
неудовлетворительно. Из 38 тысяч гекта
ров трав на 2 0  июля выкошено только 
14,5 тысячи гектаров. В 18-ти колхозах 
района план сенокошения выполнен всего 
лишь от 8  до 1 2  процентов.

Колхозы имени Дзержинского, имени 
Крупской, имени К. Маркса, а также кол
хозы Лилленгофскопц Городвовсвого, Илов- 
свого. Вамбалинсвого сельсоветов занима
ют в районе ведущее место по животно
водству. Все эти колхозы располагают хо- 
рошими заливными лугами, но из года ввета достигали цели, необходимо устано- 1  

вить систематический контроль за их ис- 1 сшушают недостаток в кормах и толь-
полнением, широко привлекая в проверке 
исполнения постоянные комиссии, депута
тов и активистов.

В практике работы сельсоветов Томской 
области встречаются случаи, когда отдель
ные депутаты не всегда выполняют свой 
депутатский долг. Происходит это потому, 
что им зачастую поручают работу без уче
та их индивидуальных склонностей и 
способностей, не оказывают им практиче
ской помощи. Надо совместно с каждым 
депутатом определить участок советской 
работы, где бы он мог с большим успехом 
проявить свои способности.

Депутаты должны постоянно держать 
связь с избирателями, информировать их 
о работе Совета, отчитываться в своей 
собственной деятельности, в выполнении 
наказов, выдвигать предложения трудя
щихся на рассмотрение исполкома или Со
вета. Депутат обязан быть организатором 
выполнения постановлений партии, пра
вительства и местного Совета в своем из
бирательном округе.

В советской работе деятельно участву
ют активисты из. числа рабочих, колхозни
ков и сельской интеллигенции. Необходи

мые артели. Для того, чтобы члены укрун- 1  мо расширять советский актив, развивать
ненного колхоза жили в одном населенном | его творческие способности и инициати- 
пункте, в Айполово развернуто строитель- ву, еще шире вовлекать в практическую 
ство жилых домов. Идет_ постройка новой ; работу Советов.
колхозной конторы, хозяйственных поме- j Задача сельских Советов состоит в том, 
щении. Для укрупненного  ̂колхоза приоб- j чтобы развивать смелую большевистскую 
ретен локомобиль, который будет исполь-: критику и самокритику недостатков в ра~

ко потому, что поздно и неорганизованно 
приступают к сенокосу и закладке силоса. 
И в этом году сеноуборка здесь идет неор
ганизованно. Заготовлено сена 31,1 про
цента. заложено силоса 6 8  процентов к 
плану.

Многие колхозы района допустили боль
шой разрыв между срезом трав и скирдо
ванием сена. Колхоз «Сяде» из плана 
1.150 гектаров выкосил 320 гектаров и 
заложил силоса 140 тонн вместо 380-ти. 
Колхоз должен застоговать сена 12.650 
центнеров, фактически же застоговано 
только 3.000 центнеров. А сельхозартель 
имеет 1 2  конпых сенокосилок, столько 
же конных граблей, здесь могут косить
траву вручную более 1 0 0  колхозников. тель тов. Стрельников). «Красный добро-

В некоторых колхозах до сего времени 
не создано должного напряжения на сено
косе, не организованы бригады по кормо
добыванию. Социалистическое соревнова
ние среди колхозников не развер
нуто. В сельхозартели имени В. Кингисеп
па колхозники косят траву для скота лич
ного пользования, а план колхоза по убор
ке сена остается невыполненным. Ни один 
колхозник не выполняет норм выработки.

Колхозу «Колос» для общественного 
животноводства требуется заготовить гру
бых кормов 5.000 центнеров, а заготовле
но 1.520 центнеров. Из 250 тонн силоса, 
требуемых по плану, заложено только 60 
тонн. Такие низкие темпы заготовки кор
мов председатель колхоза тоз. Деев объяс
няет слабой трудовой дисциплиной колхоз
ников. Действительно, колхозники выхо
дят на работу в 9— 1 0  часов утра, а воз
вращаются в 7— 8  часов вечера. Но кто 
же, как ие правление колхоза, должен ук
реплять трудовую дисциплину? Из 100 
трудоспособных нормы выработки выпол
няют только косцы тт. Наливайко, Васи
на, Прохоров, а такие колхозники, как 
тт. Глушков, Мария Прохорова и многие 
другие, работают недобросовестно, и никто 
ие спрашивает с них ответственности за 
невыполнение норм. За пятидневку с 15 
по 2 0  июля в колхозе заготовлено всего 
лишь 870 центнеров сена, тогда как нуж
но было сделать в четыре раза больше.

Под угрозой срыва заготовка кормов н 
в колхозе имени Молотова. Из плапа 
18.700 центнеров силоса заготовлено 
всего лишь 4.500 центнеров. Правление 
этого колхоза (председатель тов. Бандера) 
плохо организовало труд на сенокосе. 
Здесь все надежды возлагают на МТС, на 
помощь шефов и коллективов рабочих и 
служащих. Своих сил п средств в колхо
зе вполне достаточно, по они используются 
не с полной нагрузкой.

С переходом на массовый сенокос кол
хозы «Борьба за коммунизм» (предосда-

волец» (председатель тов. Тимофеев), кол
хоз «Рекорд» (председатель тов. Дмит
риев) и многие другие прекратили сило
сование. тогда как сенокошение и сило
сование нужно вести одновременно.

Громышевская и Зырянская МТС долж
ны скосить на лтгах колхозов по 2  тыся
чи нектаров трав каждая и заложить по 
2 тысячи тонн силоса. Для выполнения 
этих работ МТС получили тракторные се
нокосилки и силосорезки.' Машины были 
своевременно доставлены в колхозы. Од
нако план тракторного сенокошения вы
полнен только на 5— 1 0  процентов, а си
лоса не заложено ни одной тонны. Пер- 
латская МТС в колхозе «Октябрь», Илов- 
ского сельсовета, должна скосить тысячу 
гектаров трав, а скосила только 74 гек
тара.

Пользуясь бесконтрольностью со сторо
ны облсельхозуправления, райисполкома и 
райкома партии, руководители МТС тт. Га- 
малеев, Пчелинцев и Шарманов срывают 
тракторную заготовку кормов. Руководи
тели Зырянского района не потребовали 
ответственности с директоров МТС за на
рушение трудовых договоров с колхозами.

Посевы кормовых культур заброшены. 
За ними никто не ухаживает и они за
росли сорняками. Эго важнее дело обезли
чено.

В этом году на колхозных фермах рай
опа увеличилось количество коров, лоша
дей, овен и другого скота. Планируется 
значительное повышение продуктивности 
животных. Чтобы полностью обеспечить 
скот кормами, добиться дальнейшего ро
ста поголовья скота и повышения его про
дуктивности руководители колхозов, сель
советов. специалисты сельского хозяйства 
райопа обязаны добиться резкого перело
ма в заготовке кормов и  во что бы то пи 
стало обеспечить скоту сытную зимовку—  
выполнить план заготовок кормов до на
чала хлебоуборки.

Л. ВОЙТЕНКО.

☆

В  ответ на призыв 
тов. Грахова

Выше темпы тракторного сенокошения
О ходе тракторных работ МТС на 20 июля

Перед механизаторами области сейчас 
стоит ответственная задача —  помочь 
колхозам заготовить необходимое количе
ство кормов для общественного скота до
начала хлебоуборки и одновременно хоро-

зован для электрификации трудоемких ра
бот в животноводстве и для освещения 
квартир колхозников. Сельсовет проводит 
капитальный, ремонт помещений избы-чи
тальни, школьного интерната на 1 0 0  мест, 
своего собственного здания, и т. д.

Примеров усиления руководства сельсо- 
; ветов хозяйственным и культурным строи
тельством можно привести много.

I Требования к руководству сельских Со
ветов хозяйственным и культурным 
строительством повышаются с каждым 
днем. Нужно поднимать уровень работы 
сельских Советов и их исполнительных ор
ганов, постоянно совершенствовать методы 
руководства.

Высокой культуры и организованности 
в работе Совета и подчиненных ему ор- 
танов можно добиться лишь, имея хорошо 
продуманный, целеустремленный план. Он 
помогает своевременно решать все задачи, 
выдвинутые жизнью, успешно выполнять 
директивы партии и правительства.

При планировании следует сосредоточи
вать основное внимание иа наиболее ак
туальных вопросах. В настоящее время 

-для сельских Советов главными вопросами 
являются организационно-хозяйственное 
укрепление укрупненных колхозов, подго
товка всех сельхозартелей к хлебоуборке и 
хлебосдаче, заготовка кормов для живот
новодства, выполнение плана дорожного i советской работы, о соревновании 
строительства. Очень важными вопросами |
являются исполнение бюджета, подготовка 
школ  ̂ к новому учебному году, благо
устройство колхозных сел и т. д. В пла
нах, безусловно, должны найти отражение 
наказы избирателей, охватывающие все 
стороны жизни села.

При составлении планов сельисполкомам 
следует проявлять инициативу, выдвигать 
новые перспективные вопросы, диктуемые 
самой жизнью, не дожидаясь указаний 
сверху. Надо утолять больше внимания 
организационно-массовой работе, направ
ляя ев на повышение роли сельсоветов в 
хозяйственном и культурном строитель
стве.

Одним из важных условий успешного
руководства сельсоветов является созыв 
сессий в сроки, установленные Конститу
цией РСФСР. Нельзя допускать нарушения 
этих сроков, как это имеет место в сельсо
ветах Тугансвого и ряда других районов. 
Несвоевременный созыв сессий приводит к 
нарушению принципов советской демокра
тии, принижает активность депутатов.
Сессии сельских Советов должны созы
ваться исполкомами не реже одного раза в 
месяц.

Но мало только соблюдать сроки созы
ва сессий, надо еще и тщательно гото
виться к ним.-Большая роль в этом деле 
принадлежит постоянным комиссиям Со-

боге государственных учреждений и 
местных Советов, чутко' прислушиваться 
к голосу избирателей, быстро устранять 
недостатки. Надо постоянно бороться за 
четкую работу советского аппарата, изжи
вать бюрократизм и волокиту.

Дальнейшие успехи в деятельности 
сельских Советов во многом зависят от 
того, как райисполкомы будут обобщать, и 
распространять передовой опыт советской 
работы. Руководителям и инструкторам 
райисполкомов следует глубоко вникать 
во все стороны жизни сел своих районов, 
подсказывать сельсоветам, что нужно 
сделать, популяризировать опыт передо
виков, шире развертывать социалистиче
ское соревнование.

За годы советской власти в нашей об
ласти подготовлены многочисленные кадры 
советских работников Но у нас есть еще 
немало председателей и секретарей сель
советов, не имеющих достаточных зна
ний, необходимей общеобразовательной 
подготовки. Поэтому поавильно посту
пает Зырянский райисполком, кото
рый постоянно проводит семинары для 
председателей и секретарей сельсоветов. 
На семинарах был прочитан цикл лекций 
и докладов о Советском государстве, рево
люционной законности, о планировании

сель
ских Советов, депутатской работе, о 
контроле за исполнением, о делопроизвод
стве, учете, отчетности и т. д.

Райисполкомам надо систематически 
проводить такие семинары по отдельным 
отраслям советской работы, вовлекать 
председателей и секретарей сельсоветов в 
заочное общеобразовательное обучение, 
больше заботиться о повышении их идей
но-политического уровня и деловых ка
честв.

Под руководством коммунистической 
партии и товарища Сталина советские 
люди героически борются за успешное за
вершение плана послевоенной пятилетки, 
своим самоотверженным трудом укрепляя 
дело мира во всем мире.

Стоять во главе этой созидательной 
борьбы, постоянно повышать руководство 
хозяйственным и культурным строитель
ством, поднимать советскую работу на 
уровень новых задач и, тем самым, обес
печивать успешное выполнение директив 
партии и правительства —  такова обя
занность каждого местного Совета, каждо
го депутата, облеченного высоким дове
рием народа.

шо вести обработку поднятых паров, бы 
стро и тщательно готовить машинный 
парк к хлебоуборке.

По выполнению плана тракторного се
нокошения и силосования кормов, обработ
ки паров, подготовки к хлебоуборке МТС 
области в социалистическом соревно
вании • занимают следующие места:

первое место в соревновании впервые в 
этом году завоевал коллектив Галкинсной 
МТС (директор тов Андрианов, замести
тель директора по политчасти тов. Загре- 
бин), выполнивший план тракторного се- 
нокбшения на 65 процентов и заканчи
вающий вторую культивацию паров. Эта 
МТС полностью завершила .ремонт слож
ных молотилок и заканчивает ремонт пос
ледних двух комбайнов. Однако Галкин- 
ская МТС до сих. пор не приступила к 
заготовке силоса, хотя и имеет две сило
сорезки. Если коллектив исправит этот 
недостаток, он может рассчитывать па по
лучение переходящего красного знамени 
облисполкома по результатам работы за 
летний период.

Второе место также впервые в этом году 
занял коллектив Томской МТС (директор 
тов. Захаров, заместитель директога по 
политчасти тов. Лисичкин). Эта МТС ско
сила в обслуживаемых ею колхозах, 246 
гектаров травы тгакторными сенокосилка
ми. Но Томская МТС недостаточно органи
зованно и быстро проводит обработку па
ров и ремонт комбайнов и молотилок. Если 
МТС не устранит эти недостатки к 1 ав
густа, она потеряет первенство в соревно
вании.

Третье место занял коллектив Баткат- 
ской МТС (директор тов. Еруглицкий, за
меститель директора по политчасти тов. 
Облаков). Коллектив Баткатской МТС ус
пешнее других станций включает, в рабо

ту тракторные сенокосилки, проводит уже | и Еривошеинская 
третью культивацию паров, полностью ! молотилок 
завершил ремонт комбайнов.

МТС. Ремонт сложных 
закончили 5 МТС —  Парбиг-

Остальные МТС по выполнению плана ская, Галкинская, Ключевская, Чаинская
тракторного сенокошения и силосования в ; 11 Светлянская. Все еще не выпустили
обслуживаемых колхозах занимают сле
дующие места: 4-е —  Чалинская, 5-е —  
Зырянская, 6 -е —  Ерпвошеинская, 7-е —  
Ювалинская, 8 -е — Туганская, 9-е —  
Асиновская, 10-е —  Еоломинская, 1 1 -е 

Вороновская, 12-е —  Старипынская, 
13-е —  Поросинская, 14-е —  Рыбалов- 
ская, 15-е —  Гынгазовская, 16-е— Клю
чевская, 17-е —  Турунтаевская, 18-е —  
Уртамская, 19-е —  Тунгуеовская, 2 0 -е 
—  Чаипская, 21-е —  Громышевская, 
2 2 -е —  Чердатская, 23-е —  Парбигская, 
24-е —  Митрофановская, 25-е —  Гусев- 
ская, 26-е —  Светлянская, 27-е —  Кор
ниловская, 28-е —  Высокоярская, 29-е—  
Чажемтовская, 30-е Молчанов ская, 31-е 
' Рождоственская, 32-е —  Пышкинская.

Успешнее других пооводят силосование 
кормов Чердатская и Высокоявская МТС, 
заготовившие более чем по 2 0 0  тонн си
лоса каждая. Проводят третью культива
цию паров Вороновская, Ювалинская, Бат- 
катская, Еоломинская и Чаинская МТС. 
Неудовлетворительно ведут обработку па
ров Митрофановская, Рождественская, 
Статщцынская и особенно Рыбаловская 
МТС, которая до сих нор не прокульти
вировала ни одного гектара.

Многие директоры МТС: Асиновской —  
тов. Сидоренко, Корниловской —  тов. Зы
ков, Уртамской —  тов. Туркатов, 
шеинской —  тов. Дубровский и другие 
все еще не включили в работу имеющиеся 
силосорезки. Руководители этих МТС долж
ны немедленно исправить положение с си
лосованием кормов и обработкой паров.

Закончили ремонт комбайнов Аспнов- 
ская, Поросинская, Ювалинская, Баткат- 
ская, Высокоярская, Парбигская, Ключев
ская, Еоломинская, Светлянская и Чажем-

нз ремонта ни одной молотилки Громышев
ская, Чердатская, Туганская, Вороновская, 
Чилинская, Высокоярская, Чажемтовская и 
все МТС ПГегарского района.

Одной из важных работ МТС в дан
ный момент является создание запасов 
горючего на период уборки урожая. Одна
ко эту задачу плохо выполняют почти все 
машинно-тракторные станции. Выбирается 
горючее с баз нефгеснаба медленно. Это 
приводит к тому, что нефтеналивные бар
жи вынуждены проходить мимо нефтебаз, 
не сливая горючего.

Хуже всех создают запасы горючего: 
Поросинская МТС (директор тов. Толсти- 
хин), Вороновская (тов. Кдисунов), Чилин
ская (тов. Дрошга), Еоломинская, (тов.
Осипов), Еривошеинская (тов. Дубровский) 
и Чажемтовская (тов. Кириченко).

Скоро коллективы МТС вступят в самый 
ответственный период сельскохозяйствен
ного года уборку урожая. За остав
шиеся дни они должны полпостыо завер
шить ремопт комбайнов и сложных моло
тилок, подготовить к работе тракторы, ор
ганизовать правильное техническое обслу
живание тракторных бригад. Это особенно 
необходимо сделать в Митрофановской 

Криво- , МТС, где за отчетную декаду простои 
тракторов составили 5.794 тракторо-часов. 
Большие простои имеются также в Бат
катской, Галкннской, Тунгусовской и дру
гих МТС.

Каждая МТС должна будет убрать уро
жай в сжатые сроки и без потерь. Ус
пех этого дела решают подготовленные 
кадры комбайнеров, тщательная и своевре
менная подготовка к хлебоуборке комбай- 

ремонт j нов и других уборочных машин, а также

Соревнование комбайнеров
Призыв комбайнера Пышкинской МТС 

тов. Грахова о развертывании социалисти
ческого соревнования комбайнеров области 
за быстрейшее окончание ремонта хлебо
уборочных машин и высококачественное 
проведение уборки урожая нашел живой 
отклик среди комбайнеров Еожевниковско- 
го района.

Первыми па этот призыв откликнулись 
комбайнеры Уртамской и Вороновской МТС 
Василий Ефимов, Павел Тихоньких, Алек
сий Богдашкин, Иван Воронов. Обсудив 
письмо тов. Грахова, они взяли иа себя, 
повышенные социалистические обязатель
ства:

убрать в этом году каждым комбайном 
«Сталинец-6 » по 800 гектаров и намоло
тить по 1 0 — 1 2  тысяч центнеров зерна;

каждым комбайном «Коммунар» убрать 
хлеб на площади 450 гектаров и намоло
тить 6 — 7 тысяч центнеров зерна;

отработать за сезон на сэкономленном" 
горючем не менее двух дней;

по окончании работ доставить свои ком
байны на усадьбу МТС в исправном со
стоянии..

Для выполнения этих обязательств,' 
—  заявляют комбайнеры, —  ие пожалеем 
своих сил и труда, будем убирать хлеб не 
менее 2 0  часов в сутки при любой по
годе.

Машины тт. Ефимова. Тихоньких, Бото
Дашкина и Воронова полностью готовы б 
хлебоуборке. Комбайны оборудованы элек
троосвещением, колосоподъемниками, зер
ноуловителями и соломокопнителями. Ин
вентарь в исправном состоянии, имеется 
необходимый набор инструментов, запас-! 
ны© части. Правления колхозов закрепи
ли для обслуживания комбайнов лучших 
колхозников, выделили необходимое коли
чество мешков и транспорт для отгрузки 
зерна от комбайнов.

Сейчас комбайнеры изучают закреплен-1 
ные за ними массивы, составляют марш
руты передвижения, часовые графики ра
бот.

Взяв на себя социалистические обяза
тельства. тт. Ефимов. Тихоньких, Богдаш- 
кш и Боропов обратились с письмом ко 
всем комбайнерам района, в котором они 
призывают их дружно и горячо поддер
жать патриотическую инициативу тов.- 
Грахова о развертывании в области социа
листического соревнования комбайнеров за 
образцовую подготовку и проведение хде- 
боубовки.

Кожевниковский райком ВКП(б) и рай
исполком поддержали предложение передо
виков и решили 26 июля провести ’обще
районное совещание комбайнеров по под
держанию инициативы тов. Грахова.

________ А. ВАНИН*

Обязательства шоферов

Город помогает убрать урожай
КУЙБЫШЕВ. 24 июля. (ТАСС). Про- для совхоза «Рабочий». Подшипниковый

мышленные предприятия, учреждения, 
шефствующие над селом, организуют ши
рокую помощь колхозам и совхозам в 
уборке урожая.

Коллектив завода «Автотрактородеталь» 
выделил колхозу имени Кирова, Дубово- 
Уметского района, инструмент для кузни
цы, помог отремонтировать уборочный ин
вентарь и послал бригаду рабочих, кото
рые примут участие в жатве хлебов. Трест 
«Еуйбышевгаз» изготовил зерносушилку

завод направил в Алексеевский район ав
токолонну в сопровождении своих лучших 
производственников, которые обязались 
помочь колхозам досрочно выполнить 
план хлебопоставок. В села едут агитато
ры, пропагандисты, многочисленные 
бригады рабочих и служащих с других го
родских предприятий. *

Из Куйбышева. Сызрани, Чапаевска в 
колхозы и совхозы направляется свыше 
800 автомашин для перевозки зерна.

говская МТС Хуже всех ведут , ____  „„„ „
комбайнов Рождественская, Старицынская ! тракторов.

 ....   „„„...........     ятинжни,.     ж..,,.,..,.,.,... „Ж,....   г.,,,,,,,..............шшшижшжнш

Па днях во Дворце труда состоялось 
собрание работников автотранспорта горо
да Томска.

С докладом о задачах работников авто
транспорта в заготовках и вывозке сель
скохозяйственных продуктов выступил 
председатель плановой комиссии Томского 
горисполкома тов. Вавилов.

Чтобы помочь колхозам области своевре
менно выполнить государственный план 
по заготовкам и вывозке сельскохозяй
ственных продуктов, работники автотран
спорта взяли на себя обязательства: за
кончить выполнение планового задания 
по вывозке зерна на государственные 
склады не позднее 1 0  октября; содержать 
автотранспорт в исправном состоянии и 
сэкономить за период хлебозаготовок не 
менее 5 процентов горючего и 10 про
центов смазочных материалов; высокопро
изводительно использовать на вывозке 
зерна каждую автомашину, не допуская 
порожних пробегов машин.

Участники собрания обратились кр всем 
работникам автотранспорта, дорожного 
строительства, ко всем трудящимся Том
ской области с призывом оказать колхо
зам области всемерную помощь в проведе
нии уборки урол;ая и заготовок сельско- 

I хозяйственных продуктов.
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НА СТАХАНОВСКОЙ в а х т е  ми р а
Лесорубы несут стахановскую вахту мира

ПЕТРОЗАВОДСК. 24 июля. (ТАСС).
Поставив свои подписи под Стокгольмским 
воззванием о запрещении атомного ору
жия, тысячи  ̂ лесорубов и сплавшиков 
Карело-Финской ССР встали на стаханов
скую вахту мира.

Десятки лесопунктов и участков заго
товляют в эти дни древесину сверх пла
на. Электропильщики, шоферы, лучкисты 
Видлицкого лесопункта Олонецкого рай
она ежедневно рубят и вывозят лес на 
10— 20 процентов больше задания. Шо
феры тт. Кобеи и Демьянов вывозят в 
смену по 26 кубометров при норме 14.

Лучший возчик предприятия тов. Шелудь- 
ко выполняет по две нормы.

Успешно реализует свое обязательство 
на вахте мира коллектив Кашканского ле
сопункта Пряжингкого района. Июльский 
план по заготовке и вывозке древесины 
он выполнил досрочно.

Сплавщики Сандэльского бассейна, до
срочно доставив Копдопожскому целлюлоз
но-бумажному комбинату имени С. И. Ки
рова древесину зимпей заготовки через 
озера Сандал и Нигоозеро, провели первую 
гонку леса летней заготовки.

Молодежь на вахте

М ассовые хле б н ы е  обозы  м ира
КИЕВ, 24 июля. (ТАСС). В обстановке 

огромного политического подъема прошли 
вчера во всех районах Киевской области 
массовые хлебные обозы мира. В вывозке 
зерна на государственные заготовительные 
пункты приняло участие свыше 3 . 0 0 0  ав
томашин. На многих из них были призы
вы: «Завершим хлебосдачу7 к 25 июля!»,
«Досрочная сдача хлеба —  сокрушитель
ный удар по поджигателям войны!», «Ру

ки прочь от Кореи!», «Слава 
Сталину —  знаменосцу мира!».

Весь автотранспорт работал ___
сутки. Только за этот день Киевщина вы
полнила на 7,5 процента годовой план 
хлебозаготовок.

На первое место вышли Киево-Свяго- 
дгипский, Борисиольский и Шполянский 
районы, выполнившие годовой план хле- 
бозагоговок более чем на 60 процентов.

Молодые рабочие электромеханического 
завода единодушно подписались под Сток
гольмским воззванием. Встаз на стаханов
скую вахту мира, молодежь доблестным 
трудам доказывает свою преданность де
лу мира. Во всех цехах завода вывешены 
лицевые счета участников вахты. На них 
выделяются высокие показатели молоде
жи.

Шлифовальщица Ирина Капишникова в 
дни вахты мира показала выработку —  
232 процента. Работая на шлифовке слож- 
ных деталей, она совершенно н© имеет 
брака.

Токарь В. Мировская также выпол
няет ежедневно свыше двух норм. Тов. 
Мировская организовала в цехе комсомоль- 

ттчтгтиг ск™ пос,г по экономии материалов и элек- 
У троэнергии. Комсомольцы сэкономили уже

круглые

Т р у д о в о й  п о д ъ е м
В ответ на происки американо-англий

ских поджигателей войны трудящиеся 
Асиновского района отвечают новыми 
трудовыми успехами, крепят могущество 
страны самоотверженным трудом.

Коллектив шпалозавода лесоперевалоч
ного комбината на собрании, посвященном 
сбору подписей под Стокгольмским воззва
нием взял на себя . новые, повышенные

социалистические обязательства и едино
душно вывес решение встать на стаханов
скую вахту мира.

Свое обязательство коллектив выпол
няет. Первенство в соревновании занимает 
бригада тов. М. Я. Михайлова, выполняю
щая ежедневно норму на 140— 150 про
центов. Бригада- выпускает -продукцию 
только отличного качества.

немало электроэнергии, смазочных мате
риалов. Мария Шевцова, работая на тяже
лом револьверном станке, дает до двух с 
половиной норм. Она бережет инструмент 
и приспособления, хорошо ухаживает за 
станком. Поэтому у нее почти не бывает 
простоев.

18-летний слесарь-сборщик цеха № 2  
Гоша Дракунов собирает до 1.300 узлов. 
Отлично работают молодые скоростники 
супруги Прохоровы.

От станочников не отстают и подсоб
ные рабочие. Отлично обслуживая рабо
чие места, они вносят свой вклад в повы
шение производительности труда. Баня 
Дмитриев обслуживает 25 станков и не 
бывает того, чтобы рабочие ждали дета
ли, или, чтобы ст стайка не были убра
ны во-время готовые изделия.

Вклад в дел о  мира
КАРГАСОК. (По телефону). Трудящиеся 

Каргасокского района, как и всей нашей 
Родины, стахановским трудом выражают 
свою непоколебимую готовность бороться 
за мир, вносят свой вклад в общее дело 
мига.

Встав на стахановскую вахту мира, 
рабочие райпромкомбината намного повы
сили производительность труда. Комбинат 
досрочно выполнил июльский план. В дни 
вахты мира вое большее количество ста
хановцев выходит в ряды передовиков 
производства. Кузнечный цех, который 
возглавляет тов. Пахоменко. за 15 дней 
выполнил месячное задание.

Хорошо трудятся рыбаки и ры
бачки. Рыбаки колхоза «17 лет Октяб
ря» за нервы© пять дней июля добыли

15 центнеров рыбы сверх пятидневного 
задания. Около 20 центнеров сверх пяти
дневного  ̂ задания выловили рыбаки кол
хозов «Красный пахарь» и «Вторая пя
тилетка».

Делом подкрепляют свои обязательства 
и стахановцы Кзогасокско-го рыбозавода. 
Рабочие тт. Баоышева. Анисимова и дру
гие за 15 дней июля выполнили месяч
ное задание.

Растет трудовой подъем среди рабочих 
сплавной конторы. Закончили отгрузку 
древесины рабочие Чкаловского рейда.

Многие колхозы готовы к началу убо
рочных работ. Успешно ведут заготовку 
кормов колхозы «Большевик», «Рассвет» 
и другие.
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

Соблюдать принцип коллегиальности 
в работе райкома

Непременным требованием внутрипар
тийной демократии является коллегиаль
ность в работе партийных комитетов. 
Только при условии, если райком посто
янно опирается на широкий круг акти
на, советуется с коммунистами, вовлекает 
их в активную партийную жизнь, можно 
добиться улучшения партийного руковод
ства хозяйственная и политической 
жизнью района.

После IV районной партийной конфе
ренции, на которой делегаты резко кри- 

■ тиковади бюро райкома за то, что оно 
нарушало принцип коллегиальности, мы 
в корне изменили стиль своей работы.

П р и н ц и п  коллегиальности означает, 
прежде всего, коллективное обсуждение 
важных в о п р о с о в ,  коллективную выра
ботку решений по ним. Раньше у нас 
нередко бывало так. что какой-либо важ
ный вопрос, поставленный па обсуждение 
заседания бюро, готовил кто-нибудь из 
работников райкома. Он же писал проект 
решения. Пз-за этого вопрос подчас об
суждался односторонне, а принятое реше
ние не отвечало всем требованиям жиз
ни.

Теперь к изучению обсуждаемых воп
росов мы широко привлекаем членов рай
кома партии и добиваемся, чтобы наши 
решения были плотом коллективной ра
боты, коллективного творчества. Напри
мер, одно время у нас сложилось тяжелое 
положение с животноводством. Мы посо
ветовались с членами райкома, обсудили 
этот вопрос на бюро, коллективно разра
ботали ряд мероприятий. Затем члены 
бюро н райкома выехали на места н по
могли партийным организациям устра
нить недостатки. Так же коллективно 
были разработаны мероприятия по пре
творению в жизнь постановления Совета 
Министров СССР и ЦЕ ВЕП(б) «О прове
дении уооркн урожая и заготовок сельско
хозяйственных продуктов в 1950 году».

Коллективное обсуждение и решение 
вопросов поднимает личную ответствен
ность каждого члена оюро и члена рай
кома за порученное ему дело. Они стали 
больше ^интересоваться судьбой принятых 
решений, настойчивее бороться за их 
осуществление. Мы ввели в практику 
проведение совещаний, на которых сове
туемся с членами райкома о "мерах вы
полнения того или иного решения. Такие 
совещания дают очень много. Коммуни
сты развертывают критику, высказывают 
свои мнения, вносят немало цеиных 
предложений. После совещаний члены 
райкома выезжают на места н вместе с 
секретарями парторганизаций принимают 
необходимые меры к выполнению нрнпя- 
тых решений.

Большое значение в жизни каждой 
партийной организации имеет регулярный 
созыв пленумов райкома. Пленумы явля
ются важным средством коллективного 
руководства, школой большевистского 
воспитапия кадров. За этот год мы прове
ли четыре пленума райкома. На них об
суждались животрепещущие вопросы 
жизни и работы районной парторганиза
ции. Пленумы были проведены при вы
сокой активности членов райкома. Если 
раньше, например, па пленумах выступа
ло обычно два— три члена райкома, то 
на II пленуме в прениях выступило 11 
членов райкома, па III пленуме —  13.

Мы стараемся создать все условия для 
широкого развертывания критики и само
критики, учитываем замечания и предло
жения товарищей и принимаем меры к 
устранению отмеченпых недостатков.

Например, на одном из пленумов член 
райкома тов. Бахарев подверг резкой кри
тике заведующего отделом партийных, 
профсоюзных и комсомольских организа
ций тов. Костенко и секретаря райкома 
ВЛКСМ тов. Вышегородского за слабую по
мощь комсомольской организации МТС; 
райком немедленно принял меры, и сей
час работа комсомольской организации 
МТС значительно улучшилась.

Тов. Шадрин сигнализировал в райком 
о плохой доставке газет. Секретарь райко
ма партии тов. Манторо-ва провела сове
щание с работниками райконго-ры связи, 
на котором был обсужден этот вопрос.

Член райкома тов. Вяльцев указывал 
па серьезные ошибки в работе секретаря

парторганизации Пышкино - Троицкого 
леспромхоза тов. Полунина. Бюро райкома 
поручило мне выехать в. леспромхоз, про
верить положение дел на месте, помочь 
тов. Полунину исправить недостатки. Это 
было сделано. Таких примеров можно 
привести много.

Мы завели такой порядок: при выезде 
в служебную командировку члены райко
ма обязательно заходят в отделы райкома 
и подучают партийные поручения. Бывая 
в колхозах, они интересуются работой 
партийных организаций, принимают меры 
к устрапениго обнаруженных недостатков, 
инструктируют секретарей парторганиза
ций в их работе.

Так, тт. Овчинников и Сорокин помог
ли секретарю Вознесенской территориаль
ной парторганизации тов. Лисненко в на
лаживании всей внутрипартийной жиз
ни. Парторганизация добилась," что в этом 
году колхозы сельсовета организованно 
провели весенний сев и сейчас неплохо 
справляются с текущими хозяйственными 
кампаниями.

Члены райкома ВКП(б) тт. Гамулин и 
Кротов помогли парторганизации Проле
тарского сельсовета вскрыть и ликвиди
ровать нарушения Устава сельскохозяй
ственной артели, допущенные отдельными 
руководителями колхозов.

Все это помогло райкому укрепить жи
вую связь с первичными парторганиза
циями. Во многих партийных организа
циях улучшилась внутрипартийная рабо
та, собрания стали проводиться регуляр
но и на высоком идейном уровне с широ
ким развертыванием критики и самокри
тики.

Члены райкома не только выполняют 
отдельные поручения, но и проявляют 
инициативу в разрешении тех или иных 
вопросов. Тов. Гамулин, знакомясь с де
лами парторганизации колхоза «Красный 
сибиряк» и территориальной парторгани
зации Адаагачевского сельсовета, вскрыл 
факты плохой учебы коммунистов. Он 
побеседовал с отдельными товарищами, 
выяснил, почему они слабо занимаются 
повышением своего идейного уровня. Обо 
всем этом он доложил затем райкому 
партии. Бюро заслушало отчет секретаря 
парторганизации тов. Огяерубова, а в Ан- 
сагачевекий сельсовет выехал заведующий 
отделом пропаганды и агитации райкома. 
Недостатки были устранены, и учебный 
год в этих парторганизациях закончен 
успешно.

С помощью членов райкома ВКП(б) в 
районе проводится большая работа по 
объединению мелких колхозов. Члены 
райкома выступают с докладами перед 
колхозниками, активно помогают секрета
рям парторганизаций укрупненных колхо
зов в налаживании внутрипартийной ра
боты. На второе полугодие мы запланиро
вали заслушать на бюро отчеты многих 
секретарей парторганизаций. Для всесто
роннего изучения работы этих парторга
низаций и подготовки вопросов для об
суждения иа бюро привлечено 15' членов 
райкома.

Мы стремимся к тому, чтобы еще вы
ше поднять качество партийного руко
водства всеми отраслями хозяйст
ва района. Это обязывает нас совершен
ствовать методы партийного руководства, 
привлекать в работе широкий актив и
прежде всего членов райкома ВКП(б). А
это значит, что мы обязаны воспитывать 
их в духе нетерпимости к недостаткам, в 
духе большевистского отношения к пору
шенному делу. Бюро утвердило мероприя
тия по работе с членами райкома. Наме
чено провести с ними инструктивный 
семинар, где будет обсужден вопрос о
дальнейшем улучшении руководства ра
ботой парторганизаций.

Повседневная работа с членами райко
ма, соблюдение принципа коллегиально
го руководства помогут укрепить связи 
райкома с парторганизациями и добиться 
успехов в решении хозяйственных и по
литических задач, ‘стоящих перед райо
ном.

С. ДАЛЫЗИН, 
секретарь Пышкико-Троицкого 

райкома ВКП(б).

В парторганизации укрупненного
колхоза

Парторганизация укрупненного колхоза 
«Путь Ленина», Колпашевского района, 
состоит из 13 коммунистов. Своей глав
ной задачей сельские большевики счита
ют политическое воспитание колхозников, 
мобилизацию их на успешное разрешение 
задач, стоящих перед колхозом.

А задачи очень большие. Надо исполь
зовать все преимущества укрупненного 
колхоза и в ближайшие годы превратить 
его в мощное коллективное хозяйство. 
Этого можно добиться только при высо
кой трудовой дисциплине и производствен
ной активности всех колхозников. Вот 
почему коммунисты на своем первом пос
ле объединения собрании обсудили воп
рос о массово-политической работе сре
ди населения и решили систематически 
вести ее на всех участках колхозного 
производства.

На собрании пересмотрели старый со
став агитаторов, утвердили новый. Ком
мунисты тт. Орлов, Дуиец, Ноклоиова ра

ботают агитаторами иа животноводческих 
Фермах, тт. Зыкова. Рябченко, Розина —  
в полеводческих бригадах.

Руководитель агитколлектива тов. Ко- 
жакин провел с агитаторами инструктив
ное совещание, дал тематику бесед и по
мог агитаторам подобрать материал для 
них. Агитаторы развернули массово-поли
тическую работу по сбору, подписей под 
Стокгольмским воззванием, организуя 
членов артели на самоотверженный труд 
во имя дальнейшего укрепления могуще
ства нашей Родины.

Все колхозники единодушно подписа
лись под Стокгольмским воззванием и по- 
стахановски трудятся на сеноуборке. Кол
хоз «Путь Ленина» перевыполнил план 
закладки силоса и заготовки веточного 
корма, успешно ведет сенокос.

По инициативе коммунистов в колхозе 
разрабатывается перспективный план 
развития общественного хозяйства.

Б. ПАНОВ.

В укрупненных колхозах 
Кошевниковоного района

По решению общего собрания правле
ние укрупненного колхоза имени Шевчен
ко, Кудшовского сельсовета, приобрело 
локомобиль и мельничную установку. С 
«Сельэлектро» заключен договор на по
стройку электростанции. Наиболее трудо
емкие процессы труда на животноводче
ских фермах будут механизированы.

На днях в колхоз прибывают кормоза
парники, корнерезки и соломорезки, элек
троприборы для дойки коров и стрижки 
овец.

Семинар секретарей судовых комсомольских
организаций

В колхозо «Памяти П. Осипенко», Но
во-Сергеевского сельсовета, сдана в эк- 
сплоатацию гидроэлектростанция. В нзбах 
колхозников загорелись «лампочки 
Ильича». Установлена и начала работать 
на электроэнергии циркульная пила.

Заново отремонтирована изба-читальня 
в Ново-Сергеевском сельсовете. Для избы- 
читальни приобретены мебель, культин- 
вентарь. Библиотека пополнена сотнями 
новых книг. Сельсовет отпустил дополни
тельно средства для оборудования спорт
площадки.

•тт*

И Ш К О ЛЗ а  отличную подготовку вузов
к началу занятий!

Не повторять ошибок прошедшего учебного года

Передовой пасечник
Пасека сельхозартели имени Молотова, 

которой заведует Ф. Я. Степанов, являет
ся одной из лучших в Чаинском районе. 
Она расположена рядом с плодово-ягодным 
садом колхоза и содержится в образцовом 
состоянии. Опытный пасечник тов. Сте
панов работает пчеловодом колхоза 8  лет 
и ежегодно добивается хороших медосбо
ров.

В 1948 году тов. Степанов получил от 
каждой пчелосемьи по 34 килограмма 
меду, что дало большой доход колхозу. В 
виде дополнительной оплаты труда пче
ловод получил 43 килограмма меду.

Хороший медосбор ожидает тов. Степа
нов и в этом году. Он рассчитывает по
дучить по 40 килограммов меда с каждо
го улья.

В первый медосбор этого года тов. Сте
панов получил 2 0 0  килограммов меду.

Механизация кирпичного 
завода

Новый пресс устанавливается па кир
пичном заводе № 10. Его производитель
ность —  900 кирпичей в смену. Он про
изводит облицовочный кирпич, применя
емый в строительстве зданий для облицов
ки Фасадов и орнамента.

Кроме того, кирпичный завод получает 
два новых 15-метровых транспортера, 18 
копелевских, 8  карусельных п 2  переда
точных вагонетки.

Политотдел Западно-Сибирского паро
ходства и комитет ВЛКСМ плавсостава 
Томского эксплоаташюнного участка про
вели семинар секретарей судовых ком
сомольских организаций.

На семинаре с докладами о практике 
проведения массово-политической работы 
среди молодежи выступили секретари ком
сомольских организаций пароходов: «Лей
тенант Здоровцев» —  тов. Токарев, «20 
дет РККА». —  тов, Бажко, «Генерал Ва

тутин» —  тов. Лавров, «П. Щетшшш» 
—  тов. Анучин.

Па семинаре рассмотрены также вопро
сы: о практике проведения комсомольских 
собраний, о применении часового графика 
на судах, о задачах комсомольских орга
низаций в досрочном завершении перево
зок леса.

Участники семинара прослушали ряд 
лекций на политические и культурные 
темы.

Смотр художественной 
самодеятельности 

детских домов
На днях закончился второй областной 

смотр художественной самодеятельности 
воспитанников детских домов области. В 
смотре приняли участие 14 коллективов 
детских домов.

Смотр показал, что работа по художе
ственно-эстетическому воспитанию детей 
в детских домах значительно улучшилась 
по сравнению с прошлым годом. Програм
ма выступлений была идейно-направлен
ной, насыщена живым, ярким материа
лом из жизни советских людей.

Литературно-музыкальные композиции 
Парабельского детского дома «Мы за мир 
во -всем мире», Семилужепского —  «Мы 
за мир», Колпашевского —  «За счастье 
детей во всем мире», Вороновского —  
«Сталин —  наше знамя» посвящены силе 
и моши нашей великой Родины, ее герои
ческим людям.

Новосельневский детский дом показал 
интересную программу, рассказывающую 
о сталинском преобразовании природы.

Выступления хора детского дома № 9 
г, Томска отличаются своей музыкально
стью, выразительностью исполнения. Осо
бенно сильное впечатление производит 
«Марш энтузиастов» (музыка Дунаевско
го) в исполнении хора в сопровождении 
духового оркестра.

Духовой оркестр детского дома —  один 
из лучших среди оркестров детских до
мов области.

Хорошо поставлены в этом детском до
ме танцы. Особого внимания заслуживает 
хореографическое дарование воспитанниц 
0. Кабаковой я С. Лязгиной.

Хорошее впечатление производит декла
мация стихотворений Михалкова, Барто, 
Маршака воспитанниками Парабельского 
детдома С. Перзмитшшм, В. Луговекой, 
Д. Пячугиной, И. Фроловым и другими.

Высокой оценкой отмечено художествен
ное чтение воспитанницы Моряковекого 
детского дома Д. Кругловой.

Из сольных вокальных номеров выде
ляются выступления 'Воспитанницы Воро
новского детского дома Маши Леоновой 
и воспитанника Зырянского детдома 
А. Дроздова.

На смотре были представлены гимна
стические вольные движения и физкуль
турные пирамиды. Выступления коллекти
ва Тарбеевекого детского дома (руководи
тель В. Мошенников) признаны луч
шими.

Смотр художественного творчества вос
питанников детских домов, выявивший 
способности и дарования воспитанников, 
явится стимулом к дальнейшему улучше
нию эстетического воспитания в детских 
домах, области,
». ' Я. МУРАТОВА.

Готовить высоко
квалифицированных 

специалистов
В течение истекшего учебного года кол

лектив профессоров и научных работников 
Томского медицинского института неуклон
но добивался повышения качества знаний 
студентов, внедрения в преподавание ос
нов мичуринской науки. В лекциях нашли 
отражение материалы дискуссии по вопро
су о правильной разработке наследия 
великого русского ученого, академика 
И. П. Павлова, решение, принятое по 
этому вопросу сессией Академии наук 
СССР совместно с Академией медицинских 
наук СССР.

В соответствии с этим были внесены 
исправления в программе, пересмот
рены и исправлены экзаменационные 

_ билеты. Ряд учебников, в том числе и 
! выпущенных сравнительно недавно, не 
отвечает современному уровню разви
тия медицинской науки. Поэтому по от
дельным дисциплинам были прочтены спе
циальные лекции. Это, несомненно, дало 
положительный результат.

В институте была проведена также ши
рокая дискуссия по вопросам нервизма. На 
заседаниях научных студенческих круж
ков, на годичной конференции студенче
ского научно-медицинского общества име
ни Н. И. Пирогова было заслушано боль
шое количество докладов, освещающих 
роль русских ученых в развитии науки.

Итоги сессии показали, что общий уро
вень знаний студентов института повы
сился. Фармацевтический факультет име
ет 1 0 0 -процеитную успеваемость, отлич
ные н хорошие оценки составляют здесь 
86,3 процента.

На выпускных экзаменах большинство 
молодых специалистов показало хорошие 
знания изучаемых дисциплин. 42 вы
пускника института получили диплом с 
отличием, многие сдали государственные 
экзамены только на «отлично». Значи
тельная часть этих студентов работала в 
научных студенческих кружках.

Но экзамеры выявили и ряд недочетов в 
знаниях студентов. Некоторые выпускни
ки обнаружили слабые знания в области 
химии, физики, анатомии, физиологии и 
других теоретических дисциплин. Пасть 
выпускников недостаточно- разбиралась в 
методах лабораторного исследования. Мало 
внимания уделялось лечебной физкульту
ре. Как показали экзамены на санитарном 
факультете, курс гигиены труда читался 
по сокращенной программе.

Успеваемость студентов старших кур
сов значительно выше, чем иа 1  и 2  кур
сах. На 1-м курсе абсолютная успевае
мость составляет всего 8 8 , 4  процента. 
Это значит, что в течение года плохо была 
поставлена воспитательная работа с пер
вокурсниками. Процент неуспеваемости но 
важнейшей дисциплине— основам марксиз
ма-ленинизма на 1 -м курсе очепь высок. 
Кафедра марксизма-ленинизма не оказыва
ла первокурсникам систематической помо
щи в течение года, не установила строгого 
контроля за их работой.

Все ошибки в организации преподава
ния, воспитательной работе со студентами 
необходимо учесть и не допустить их по
вторения в предстоящем учебном году.

Институт, в котором работает ряд ав
торитетных ученых и хороших педагогов, 
должен итти в ногу с современным раз
витием советской науки, давать стране 
вполне подготовленных специалистов, спо
собных выполнить ответственные задачи, 
стоящие перед советским здравоохране
нием.

И. ВЕНГЕРОВСКИЙ, 
профессор-доктор Томского 
медицинского института.

1 ш шшшш

Три тсдаарщца-комсомольца —  В ячеслав Н ечаев, Иван А верьянов и В и
талий А ф ан асьев  окончили средн ю ю  ш колу в г. Ю ж но-С ахалинске и приеха
ли учиться в Т омск. Вс© тр о е  поступаю т на геологический ф акультет Т ом ского  
государственного университета имени В . В . К уйбы ш ева.

На снимке (слева направо): Вячеслав Нечаев, Иван 
лий Афанасьев в минералогическом мувеа университета.

Ф ото

А верьянов и Вита- 

Ф. Хитриневича.

Повысить уровень научно- 
исследовательской работы

Наша Родина отпускает огромные 
средства на научно исследовательскую ра
боту советских ученых. Долг ученых— от
ветить на заботу партии и правительства 
решением актуальных научно-исследова
тельских проблем и -вопросов, кооенным 
образом улучшающих .работу нашей про
мышленности и сельского хозяйства.

Ученые Томска, и, в частности, поли
технического института внесли немалый 
вклад в дело дальнейшего процветания со
ветской науки. Большую научную цен
ность ^представляют труды профессора 
Л. Л. Хадфина «Стратиграфия и фауна 
девонских отложений горного Алтая», до
цента А. А. Белицкого «Тектоника Про- 
копьевско-Кпселевского района Кузбасса», 
профессора И. В. Геблера «Новый способ 
коксования углей» и многие другие.

Однако общее состояние научно-исследо
вательской работы в политехническом ин
ституте находится не на высоком 
уровне. Многие темы научно-исследова
тельских работ все еще оторваны от ак
туальных вопросов народного хозяйства. 
Именно поэтому из 1 2 0  научно-исследова
тельских работ, запланированных инсти
тутом к выполнению за средства по гос
бюджету, только 46 работ приняты к фи
нансированию и включены в план. Многие 
работы не приняты на геолого-разведоч- 
ном (декан тов. Аксарин), димико-техно- 
догическом (декан тов Кулев), механиче
ском (декан тов. Нечаев) факультетах. А 
на такнх кафедрах, как двигателей внут
реннего сгорания, кристаллографии, физи- 
ко-химни, общей химии, петрографии и 
некоторых других, ни одна из запланиро
ванных работ не принята.

На кафедрах математики, радиотехники, 
начертательной геометрии, политэкономии 
научно-исследовательская работа находит
ся на очень низком уровне, занимается 
ею незначительное число научных работ
ников.

Многие профессора и доценты совсем 
не занимаются научно-исследовательской 
работой.

До сих пор в институте не организова
ны плановое внедрение в производство ре
зультатов научных исследований и учет 
технико-экономических показателей, поду
чаемых при внедрении этих исследований.

Нет еще настоящей действенной связи 
ученых института с производством. Хоть 
институт и заключил 15 социалистиче
ских договоров с заводами: электромехани

ческим, инструментальным, манометровым 
и другими, —  но свои обязательства 
выполняет крайне медленно. Из И  работ, 
которые должны были быть выполнены в 
1 квартале 1950 года для Еаших заводов, е 1 
выполнено только 3.

В институте есть еще такие научные 
работники, которые делячески рассматри
вают помощь промышленности, используя 
ее как источник дополнительного заработ
ка. Ассистент тов. Онуфриенок однажды 
так и заявил: «Если за работу для пред
приятия можно получить дополнительно 
лишь 50 процентов, то и помощь ему бу» 
дет оказана на 50 процентов».

Доцент т. Курин отказался выполнить' 
очень нужную научную работу для со»\, 
довой промышленности только потому, что 
институт не мог ачу оплатить эту ра» 
боту по профессорской ставке.

Все руководство и контроль за научной 
работой отданы фактически на откуп од
ному лицу —  доценту В. П. Шубину. Он 
является заместителем начальника ин
ститута и по научно-исследовательской 
работе и по учебной части, он же и член 
партийного бюро, которому поручено руко
водить этой работой. Сам работает, сам со
бой руководит и сам себя контролирует.

Нет надобности говорить о том, что та
кая практика в корне неверна. И вполне 
естественно, что справиться со всей этой 
работой должным образом один человек не 
может.

На прошедшем партийном собрании по 
обсуждению решения IV пленума обкома 
ВКП(б) коммунисты подвергли серьезной 
критике партийное бюро и дирекцию ин
ститута за неудовлетворительное руковод» 
ство научно-исследовательской работой. 
Казалось бы, что, партийное бюро учтет 
эту критику и обратит самое серьезное 
внимание на научно-исследовательскую 
работу, но этого не произошло. Вопрос о j 
состоянии научно-исследовательской рабо
ты в институте решили обсуждать на 
партийным бюро только 27 июня, то-есть 
спустя два месяца после собрания. Под
готовку вопроса поручили опять-таки 
тов. Шубину. Подготовить его он це су
мел, вопрос на бюро не обсуждался. И сей
час этот вопрос в политехническом инсти
туте все еще «изучают», «ведут подготов» f 
ку», «планируют».

Не пора ли от «планирования» нерейтй 
к практическим мероприятиям?

И. ИВАНОВА,

Что показали итоги
Одной из главных задач школ и орга 

нов народного образования в прошедшем 
учебном году являлось выполнение закона 
о всеобщем семилетием обучении детей. 
Для осуществления этого закона в нашей 
области были вновь открыты 8  семилет
иях и 6  начальных школ, 42, начальных 
школы реорганизованы в семнлетнне. В 
области работало на 14 школ больше, чем 
предусматривалось по народнохозяйствен
ному плану. Государство отпустило боль
шие средства на строительство школьных 
интернатов. Но все же закон о всеобуче в 
области ие был выполнен.

Не везде отделы народного образова
ния, учителя н местная общественность 
ведут индивидуальную работу с учащими
ся. Зачастую школы не знают нужд и 
запросов своих учащихся, не борются по- 
настоящему за то, чтобы все дети учи
лись в школе.

Особенно плохо обстоит дело с выполне
нием закона о всеобуче в Каргасокском, 
КолнашевсЕом, Верхне-Кетском и некото
рых других районах. В Каргасокском рай
оне не  ̂открыты школьные интерна
ты. В районе остались неиспользованными 
более 190.000 рублей, ассигнованных на 
устройство' интернатов.

В ряде сельских Советов плохо постав
лен учет детей школьного возраста. В ред
ких случаях выполняется решение облис
полкома о привлечении к ответственности 
виновных в срыве всеобуча.

Перед школами области стояла также 
задача борьбы со второгодничеством, улуч
шения качества знаний учащихся. Эта за
дача многими школами области также не 
выполнена. Высокой успеваемости уча
щихся добились только отдельные школы 
и учителя. Так, в результате большой 
работы педагогического коллектива в ряде 
школ Колпашевского района учащиеся не 
имеют неудовлетворительных оценок по 
русскому язы ку,-К  40 учителей началь

ных классов в Тегульдетском районе и у 
62-х в Туганском районе нет ни одного 
второгодника.

Однако в целом но области успевае
мость остается очень низкой, не перешло 
в следующие классы около 18.000 школь
ников. Особенно низка успеваемость в 
школах Каргасокского, Зырянского и Па
рабельского районов.

Очень плохую подготовку показали на 
экзаменах учащиеся ряда школ Асинов
ского района, Кривошеинской и Каргасок- 
скои школ. Большинство учащихся не 
успевает по русскому языку.

В преподавании арифметики не изжит 
Формализм. Зачастую школьники не уме
ют применить при вычислениях законы 
арифметических действий, Ие пользуются 
приемами устного счета. Знания не физи
ке, географии, биологии нередко носят 
теоретический, книжный характер, прак
тические навыки детей по этим предметам 
слабы.

В чем же заключаются причины
неудовлетворительной работы школ? Глав
ной причиной является слабая общеобра
зовательная и педагогическая подготовка 
значительной части учителей. В минув
шем году в школах области работало
1.408 учителей, не имеющих соответ
ствующего образования. Некоторые из них 
до сих пор не занимаются повышением 
своей квалификации. В Каргасокеком рай
оне 99 учителей , не имеют необходимого 
образования, заочно же занимаются толь
ко 2 2  человека. Методическая работа в 
школах района поставлена плохо, предмет
ные комиссии работают нерегулярно, опыт 
лучших педагогов не изучается и не рас
пространяется. В некоторых школах 
неудовлетворительно поставлена работа по 
повышению идейно-политического уровня 
учителей.

Качество обучения снижается и из-за 
слабого контроля за работой учителя. 
Многие директоры и завучи школ 
редко посещают уроки учителей, не 
анализируют их, не изучают причин низ

кой успеваемости учащихся. Так, директор 
Турунтаевской школы Туганского района 
тов. Савельев за полугодие посетил 
только 15 уроков. Нередко слабый 
контроль за работой учителя объясняется 
неподготовленностью самих руководителей 
школ. 14 директоров средних школ и по
ловина директоров семилетних не имеют 
соответствующего образования.

Слабо работают областной и районные 
отделы народного образования. Школы 
проверяются редко. В Асиновском районе 
совсем не проверено в этом году 13 
школ, в Каргасокском —  5. После ' про
верки недостатки не всегда исправляют
ся. Слабо укомплектованы кадрами отделы 
народного образования.

Наступил ответственный период подго
товки к новому учебному году. Для того, 
чтобы работа школ была успешной, нужно 
учесть все недостатки и ошибки прошед
шего учебного года и не повторять их. 
Успех деда' зависит и от того, как укре
пят свой аппарат органы народного обра
зования, как будут они контролировать 
деятельность школ, и- от того, как подго
товятся к новому учебному году учителя. 
Необходимо использовать очно-заочную 
систему переподготовки учителей при ин
ституте усовершенствования н систему 
заочного обучения. В школы области в 
новом учебном году придут 416 молодых 
специалистов. Нужно помочь нм в работе 
с первых дней.

Сейчас перед школами н коллективами 
учителей стоит задача —  организовать 
работу с учащимися, получившими -экза
мен на осень,, добиться их перевода в 
следующие классы. Необходимо также 
провести, повторный учет детей школьно
го возраста.

Обеспечить хорошую подготовку к ново
му учебному, году —  долг каждого учи
теля, работника отдела народного образо
вания и широкой общественности.

Л. ЗИМИНА, 
заместитель заведующего облако.
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Своевременно закончить строительные работы 
в лесозаготовительных предприятиях

К Р А С Н О В  З Н А М Я
МВЖЙЯВ9Ю ■яведврда»!»»

Б Л А Г О У С Т Р О И М  Н А Ш И  Г О Р О Д А  И  С Е Л А !

Городской воскресник ое благоустройству Тоша
В К а л т а й с к о м  л е с п р о м х о з е

Ш

Т. ЛАРИНСНИЙ УЧАСТОК

Машина выехала из густого леса, мяг- 
го прокатилась но новенькому мосту и 
остановилась неподалеку от незакончен
ного строительством сруба. Стены сруба 
даже не закрывают трактора, приводяще
го в движение шпалорезяый станок. Но 
продукция уже выпускается: об этом сви
детельствуют несколько штабелей свежего 
теса, рейки, лежащие около станка.

Переходим через дорогу, поднимаемся на 
небольшой пригорок, покрытый княми и 
высокими соснами. И как-то внезапно 
глазам открывается вид на строящийся 
поселок.

Налево ровной, прямой шеренгой ухо
дят в перспективу новенькие дона, свер
кая нетронутыми еще дождем и солнцем 
свежеотетруганными стенами и крышами. 
Второй шеренги, которая образовала бы 
улицу, еще нет. Дома построены только 
кое-где, да и их не видно из-за молодых 
сосенок и березок, уступающих свое место 
под жилища людей.

Направо —  еще две строящиеся ули
цы. А поперек их, у самого пригорка, 
стоят несколько новых общежитий с ши
рокими окнами. Это тоже —  будущая 
улица.

Пятистам рабочим а многие из них—  
е семьями, нужно обеспечить к зиме удоб
ные, теплые жилища. Работы ведутся, но 
домов все еще очень мало,-

И не одни жилища нужны людям. Наде 
будет освободить здание школы, где вре
менно поселены рабочие, потребуется рас
ширить красный уголок, построить гара
жи, мастерские, конюшни. Много еще ра
боты по строительству нового участка!

1 2 0  тысяч кубометров высококачествен
ной деловой древесины должен давать 
ежегодно Ларинский участок —  вдвое 
больше, чем заготовлялось на двух участ
ках —  «Смокотино» и «Сотня».

На производственном собрании рабочие 
требовали усилить профсоюзную работу, 
организовать учебу, больше заботиться об 
улучшении культурно-бытовых условий 
и т. п. Комсомолец Качин выразил общее 
требование всех выпускников школы 
ФЗО —  распределить их по звеньям та
ким образом, чтобы они работали первое 
время под руководством опытных мотори
стов.

Еотлопунктов в лесу, резиновых перча
ток для мотористов, постоянного шорни
ка, приобретения библиотеки, спортин
вентаря и многого другого требовали рабо
чие.

2. ДОРОГА В ТАЙГЕ

Только лоси и ходили в том лесу, через 
который проложена сейчас дорога к уча
стку Ларино. Весной было капитально от
ремонтировано 19 километров пути с на

стилом лежневки на протяжении 4  кило
метров, а с 18-го километра —  начато 
строительство новой дороги по непроходи
мой тайге.

Комсомолки Нина Бараксанова, Зоя Ме- 
лентьева первыми вступают в тайгу, 
отыскивая насечки на деревьях, сделан
ные дорожным мастером тов. Нардо
вым. Нина, Зоя и еще одна работница 
подрубают корни больших деревьев, чтобы 
облегчить работы бульдозера, и он вгры
зается в тайгу, валя огромные сосны, вы
корчевывая пни, заросшие травой, молод
няком, мхом... При помощи лебедки буль
дозерист приподнимает вывороченные с 
корнями деревья и относит их в сторону.

Затем бульдозер идет обратно, срезая 
бугры, заваливая ямы, снова заворачи
вается, выравнивает полотно дороги, и 
опять назад —  заутюживая его грейде
ром. В иных местах краем дороги служит 
обрыв до метра высотой —  так глубоко 
вгрызается бульдозер б почву. В других 
местах он возводит высокую насыпь, что
бы сравнять полотно. 400 метров в день 
должен проходить бульдозерист, но Алек
сандр Максимович Леиешкин со своей 
бригадой проходит ежедневно по 800 —  
1 . 2 0 0  метров.

— С нашим отечественным бульдозером 
можно перевыполнять норму, —  говорит 
тов. Леиешкин. —  Приходилось мне рабо
тать и на американских машинах, но те 
очень уж «нежны», а наш С-80 «Киро
вец», выпускаемый Челябинским заводом, 
не боится никаких препятствий. А я где 

' уж только не ездил на нем!
Александр Максимович принял свою 

машину на социалистическую сохранность 
и взял обязательство отработать на ней 
без капитального ремонта 1 0 . 0 0 0  часов. 
Отработано уже более 7.000 часов. Актив
ную роль в выполнении этого обязатель
ства играет помощник бульдозериста сле
сарь Андрей Родионович Константинов. Он 
обеспечивает уход за машиной, проверяет 
после работы каждый винтик, каждую 
гайку, прокрепляет их, смазывает бронзо
вые втулки. Александр Максимович обу
чает Константинова своей специальности и 
нередко доверяет ему бульдозер.

Любит свое дело, бережет свою машину 
тов. Леиешкин. Но он недоволен тем, что 
руководители леспромхоза мало уделяют 
внимания его бригаде.

— Все лесорубы, возчики, шоферы всег
да знают свои показатели за день, а нас 
будто не существует па свете. Наших по
казателей на доске не увидишь, о запас
ных частях к бульдозеру никто не вабо- 
тится. Хотел бы я соревноваться с бульдо
зеристами Тимирязевского леспромхоза, 
сам бы вызвал их на соревнование или 
ответил бы на их вызов, но как это сде

лать, как оформить,— не знаю. Знаю, что 
каждый из них работает вдвоем е лебедчи
ком, а по-моему, это не полагается и не 
нужно. Я работаю один и мог бы поде
литься с ними своим опытом.

Прав тов. Леиешкин, предъявляя от 
имени бригады эти свои требования к ру
ководителям леспромхоза.

3. ЧТО ТРЕБУЕТСЯ ЛЕСПРОМХОЗУ

Вывозка леса зимой будет произво
диться в леспромхозе из автомашинах —  
однополознымп санями АОС-6 . Надо сде
лать 60 комплектов таких саней. Нужны 
дорожные орудия —  колеерезы, треуголь
ники, катки, цистерны и т. п. Необходи
мо установить предусмотренную уставом 
леспромхоза телефонную связь, без кото
рой трудно вести механизированные лесо
заготовки. Селекторская или диспетчер
ская служба должна иметь по меньшей 
мере 2 0  точек.

Леспромхозу совершенно необходимо 
оборудовать кирпичный завод, что сейчас 
и делается; открыть цех ширпотреба, что
бы использовать отходы древесины: бла
гоустроить поселок Курлиек; продолжать 
строительство на лесоучастке Ларино и 
многое другое.

Государство оказывает леспромхозу 
большую помощь. Недавно он получил 18 
автомашин, три трелевочных трактора 
КТ-12 и ряд других механизмов. Но для 
осуществления всех намеченных меро
приятий ему нужна также помощь треста 
«Томлес», автотракторосбыта и других об
ластных организаций.

В первую очередь, необходимо улучшить 
снабжение предприятия запасными частя
ми к тракторам, из-за отсутствия которых 
используется только 60— 70 процентов 
тракторного парка. А самому леспромхову 
надо подготовить квалифицированные кад
ры водителей машин, которые бережно от
носились бы к тракторам, обеспечивали бы 
правильный технический уход за ними.

В связи с расширением объема работ 
увеличивается спрос на рабочую силу, а 
коптора оргиабора и дирекция леспромхоза 
все ещо неудовлетворительно справляются 
со своим делом —  набором кадровых рабо
чих.

Весьма существенную помощь может и 
должен оказать леспромхозу Томский рай
ком партии, взяв под особый контроль ра
боту партийной организации предприятия.

Усиление внутрипартийной работы, по
вышение авангардной роли коммунистов, 
контроль деятельности администрации —  
все это совершенно необходимые условия 
для того, чтобы вывести Балтийский лес
промхоз в ряды передовых предприятий 
лесной промышленности нашей области.

В. ТОМИЛОВА.
Пос. Курлиек.

На новом лесоучастке
Коллектив Парбигского леспромхоза 

план 2 -го квартала по заготовке леса вы
полнил на 134,5 процента, вывозки —  на 
190 процентов.

Леспромхоз должен к началу осен
не-зимнего сезона построить новый Кед- 
оовский лесозаготовительный участок.

Люди леспромхоза трудятся с большим 
подъемом. Ие по дням, а па часам выра
стает новый лесной поселок: строятся
благоустроенные общежития, столовая, 
пекарня, баня, медпункт, магазин, шко
ла, служебные помещения. Завершается 
строительство 35 индивидуальных жилых 
домов. К новому поселку проводится авто
гужевая дорога.

Коллектив леспромхоза единодушно ре
шил встать до конца месяца на стаха
новскую вахту мира и вызвал на социа
листическое соревнование работников 
Бакчарского леспромхоза.

Строительство узкоколейки
Рабочие и служащие Лайского строй

управления треста «Томлестрансстрой» 
еще зимой прорубили 1 0 -километровую 
трассу узкоколейной дороги. Сейчас ус- 
депшо идет работа по подготовке земля

ного полотна. Рабочие тт. У гринокская, 
Гумен, Шапирво выполняют дневные за
дания на 120— 140 процентов, тт. По- 
дыбко и Троняк дают ежедневно более 
полутора норм.

Срывают подготовку к зиме
В прошлом -году Обской лесоучасток 

Каргасокского леспромхоза треста «Том- 
лес» был плохо подготовлен к приему се
зонников. Из-за этого производительность 
труда на протяжении всего сезона была 
низкой.

Урока прошлого года должны были за
ставить директора леспромхоза тов. Хари
тонова и главного инженера тов. Ше-гало 
своевременно начать подготовку к осенне- 
зимнему сезону. Однако и в текущем году 
Обской лесозаготовительный участок не

готовится к зиме./ Большинство мастеров и 
кадровых рабочих переброшено на другие 
участки.

На Обском участке надо ремонтировать 
и оборудовать жилые помещения и служ
бы, построить новые бараки, подготовить 
лесовозные дороги, плотбщца и т. д. 
Когда же руководители Каргасокского лес
промхоза думают осуществить весь этот 
цикл подготовительных работ?

Г. КОРЕНЕВСНИЙ,
 ........................... шиш  ....

Организовать круглосуточную работу на рыбных- 
промыслах, применять все орудия лова

Развернувшееся на промыслах социали
стическое соревнование рыбаков и работ
ников рыбной промышленности за досроч
ное выполнение годового плана рыбодобы
чи ширится с каждым днем. . Улов рыбы 
во второй декаде июля в сравнении с 
предыдущей увеличился в 2,5 раза. Пе
редовые колхозы и рыболовецкие бригады 
не только досрочно выполнили июльское 
задание, но и завершили квартальный 
план улова рыбы.

Высоких показателей иа путине доби
лись рыбаки государственного лова Том
ского рыбозавода.

Правильно используя благоприятные 
условия летней путины и организовав 
круглосуточный лов рыбы мелкими нево
дами и запорами, колхозы «15 лет Октяб
ря», Кожевпиковского района, -«Пролета
рий» и имени Шмидта, Щегарского рай
она, «Красная Томь», «Путь к социализ
му», «Устъ-Красный рыбак», Томского 
района, «Путь животноводства», «Память 
Кирова», Молчановского района, «Новая 
жизнь», имени Сталина, Парабедьского 
района, значительно перевыполнили июль
ское задание по добыче рыбы н ведут 
борьбу за досрочное выполнение плана 
третьего квартала.

По итогам социалистического соревно
вания за вторую декаду июля первое ме
сто среди рыболовецких районов области 
занял Ножегниковский район (секретарь 
райкома ВЕЩб) тов. Сомов, председатель 
райисполкома тов. Головенко). Этот район 
июльское задание по улову рыбы выпол
нил на 106,5 процента.

Второе место занял Нрнвошзинский 
район (секретарь райкома ВКП(б) тов. 
Диденко, председатель райисполкома тов. 
Томилии). Рыбодобывающие колхозы это
го района успешно проводят летнюю пу
тину ц в ближайшие дни заканчивают вы
полнение июльского задания.

Из рыбодобывающих колхозов области 
венного места добился колхоз «Память Ни-

рова», Молчановского района (председа
тель тов. Голдин). Колхоз выполнил ме
сячный план рыбодобычи на 233 процен
та. Второе место занял колхоз «Путь жи
вотноводства». Молчановского района 
(председатель тов. Тимощенко). Июльский 
план ом выполнил на 185 процентов.

Среди рыболовецких бригад государ
ственного лова первое место заняла брига
да Томского рыбозавода (бригадир тов. 
Корелин). Эта бригада выполнила уста
новленное на июль задание '■ по добыче 
рыбы на 373 процента.

Но, несмотря на то, что сейчас наступи
ло лучшее время для рыбного промысла, 
когда можно ловить рыбу всеми способа
ми, круглые сутки и во всех водоемах, 
многие колхозы ц предприятия рыбпой 
промышленности из пятидневки в пяти
дневку не выполняют не только приня
тые обязательства, но и государственный 
план. Особенно плохо организован лов ры
бы в Александровском районе (секретарь 
райкома ВКП(б) тов. Бабанов, председа
тель райисполкома тов. Лемаев), Район 
систематически не выполняет задания по 
рыбодобыче. что ведет к снижению общих 
показателей но области.

Как могло случиться, что Александров
ский район, основной рыбодобывающий 
район в области оказался самым отстаю
щим? Получилось эт-о, прежде всего, по
тому, что руководители предприятий рыб
ной промышленности тт. Левин и Мона
хов, а также многие председатели колхо
зов, ожидая спада воды и строя расчеты 
на запорный и сгрежевой лов, не органи
зовали разрозненный промысел мелкими 
ловушками, в результате большин
ство рыбаков длительный период ловом 
рыбы совершенно ие занималось. Ряд кол
хозов. в том числе «Победа», «Трудовик» 
и имени Куйбышева, в июле по нескольку 
дней не сдавали рыбу государству. В этих 
колхозах вместо требуемых по плану 176

рыбаков занято на промысле только 83, 
причем производительность их труда недо
пустимо низка. В июле по району в сред
нем один рыбак за сутки вылавливал 
только 3 килограмма рыбы, в то время, 
как в _Молчаиовском районе средний су
точный улов на одного рыбака составил 
18 килограммов. Находящиеся1 в районе 
заместитель управляющего рыбтреетом 
тов. Толстых и председатель рыбакколхоз- 
союза тов..Землянский смирились с непра
вильными мнениями отдельных работни
ков предприятий рыбной промышленности 
и руководителей колхозов, что в Алек
сандровском районе нельзя ловить рыбу 
при высоком уровне воды, и не добились 
массового развертывания мелкоразрозиен- 
ного промысла. Они не обеспечили выпол
нение постановления V пленума обкома 
ВКЩб) —  в кратчайший срок ликвидиро
вать отставание рыбной промышленности.

Неудовлетворительно организована рабо
та на рыбных промыслах в Каргасокском, 
Васюгапском. Верхне-Кетском и особенно 
в Тегульдетском районах. Эти районы вы
полнили июльское задание только от 13 
до 35 процентов.

Крайне плохо проводится лов рыбы в 
колхозах «Охотник и рыбак», «Красный 
промысловик». Молчановского района, 
«Заря социализма», «Красный Октябрь», 
«Красный пахарь», Тегульдетского рай
она.

Райкомы ВКП(б), райисполкомы я ра
ботники рыбной промышленности должны 
решительно улучшить руководство рыб
ными промыслами, быстрее осуществить 
меры, намеченные V пленумом обкома 
ВКШб), с тем. чтобы максимально исполь
зовать благоприятные условия летней пу
тины для ликвидации отставания по ры
бодобыче и выполнить принятые обяза
тельства по досрочному завершению годо
вого плана к 33-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революция.

Город проснулся рано. Уже в 6  часов утра почти на всех 
улицах можно было видеть людей с донатами, ломами, кир- 
ками, направляющихся на работы по благоустройству род
ного города. «Все на воскресник по благоустройству! Тру
дящиеся Томска, превратим свой город в культурный, бла
гоустроенный центр нашей области!» —  призывают пла
каты со стен зданий и заборов.

Машины одна за другой движутся по главной улице го- 
Р°да проспекту имени Ленина. На Кооперативном пе
реулке их грузят землей вручную и при помощи транспор
теров рабочие и служащие завода резиновой обуви. Машины 
идут к спуску по Татарскому переулку и через 10— 15 минут 
уже возвращаются обратно порожними. На разгрузке ма
шин, на работах по устройству спуска хорошо поработали в 
этот день коллективы организаций Куйбышевского района: 
областной конторы Госбанка, райпромкомбината, мастерской 
л° 1  облдегарома и других.

Улила Розы Люксембург. От Каменного моста до Дальне- 
Ключевской улицы —  более чем на полтора километра 
протянулось полотно будущей трамвайной линии 2 -й очере
ди  ̂строительства. Около 1,5 тысячи трудящихся Вокзального 
района ‘работали здесь на засыпке балласта, рытье котло
ванов для опорных столбов, укладке и подшивке путей.

Первым вышел на этот участок коллектив шпалопролп- 
точного завода. Еще с вечера руководители завода позабо
тились о подготовке Фронта работ. И этим была обеспечен а 
высокая производительность труда. За хорошую работу 
коллективу шпалопропиточного завода вручена почетная гра
мота городского Совета депутатов трудящихся.

Более 500 человек рабочих и служащих железнодорож
ного узла Томск-II участвовали в воскреснике.

Многолюдно было на дамбе около реки Томи в районе 
мясокомбината. Большую работу на этом участке 
проделал коллектив подшипникового завода. Многое сделал 
за этот день коллектив электромеханического института 
инженеров железнодорожного транспорта на рытье траншей 
для канализации по проспекту имени Тимирязева.

На улице нм. Герцена были выкопаны кюветы, выровне
но и засыпано гравием полотно дороги. Здесь хорошо заре
комендовал себя 'коллектив областного аптекоуправления.' 
После окончания работы председатель Кировского райиспол
кома тов. Зубков вручил этому коллективу почетную грамо
ту Кировского райсовета депутатов трудящихся. Кроме ютщ 
почетными грамотами награждены 8  человек—  членов это
го коллектива.

Большую работу по благоустройству территорий, приле
гающих к заводам и заводским жилым домам, проделали 
рабочие и служащие электромеханического, инструменталь
ного, манометрового и других заводов, а также коллективы 
медицинского и педагогического институтов на своих усадь
бах. ,|

Активное участие в благоустройстве усадеб ж улиц при
няло население. Немалую помошь школам в подготовке к 
новому учебному году оказали шефы —  промышленные 
предприятия города.

Всего в воскреснике участвовало около 28 тысяч человек,- 
было использовало 435 маднин и 1 8 0  лошадей, 2 экскавато

ра, 2  бульдозера и 3 трактора.

воскресник^ 
спуска, п а

На снимках (св ер ху  вниз):1 1. Участники 
сгруж аю т с маш ин грунт на благоустройстве  
Т атарском у п ереулк у.

2 .  Н а строительстве трам вайной линии,-
3. Б у л ь д о зер  на строител ьстве дам бы  на реке Тоши,-
4 . С екретарь В окзального райком а В К П (б) тов Ва

сильконов вручает грам оту В окзального райисполкома 
руководителю  коллектива ш палопропиточного за в о д а  тощ  
Р алш щ

Текст В. Брестовнцкойй 
а  Фото Ю . Бармина.,

Генеральный план и действительность
Утвержденный Советом Министров 

РСФСР в 1947 году генеральный план 
реконструкции города составлен с учетом 
хозяйственного и культурного развития 
Томска -в течение 25 лет. Работы первой 
очереди рассчитаны на ближайшие 1 0  
дет. Этот план является законом, которым 
должны руководствоваться все паши город
ские организации,

В действительности же получается да
леко но так. Застройка города идет с 
•большими отступлениями от плана. Так, 
клуб карандашной фабрики построен на 
том месте, где должна проходить санитар- 
но-защитпая зона города —  полоса дре
вонасаждений, отделяющая территорию 
промышленных предприятий от жилых 
кварталов. Несмотря на протесты главно
го архитектора города, Томский гориспол
ком дал разрешение на это директору 
фабрики тов. Кречмеру.
-  По генеральному плану воспрещено 
строительство жилых домов к полосе от
чуждения железной дороги. Но в этой по
лосе уже возникло несколько поселков. 
Дома строятся, главным образом, железно
дорожниками. Они делают это без всякого 
согласования с управлением главного ар
хитектора города, а гортео-мхоз, ведающий 
этими участками, не принял никаких мер 
к тому, чтобы прекратить незаконное 
строительство.^

Не только работники горисполкома, по

и прокуратуры забыли, что генеральный 
план реконструкции города —  закон, за 
нарушение которого надо привлекать к 
ответственности. Характерен в этом отно
шении такой Факт. На левом берегу То
ми, в районе нижнего склада леса, вопре
ки генеральному плану, возник жилой 
поселок, сплавной конторы треста «Том- 
лес». Несмотря иа возражения городской 
инспекции государственного архитектур
но-строительного контроля, трест «Том- 
лес» построил в поселке школу. Когда 
представители инспекции обратились к 
прокурору Вокзального района тов. Анти
пову с требованием привлечь -виновников 
к ответственности, он стал па сторону 
нарушителей генерального плана. Это да
леко не единичный случай, когда работ
ники- инспекции и© встречают в прокура
туре поддержки своих законных требова
ний.

Руководителя районных ремоптпо-стро-
ительных контор города действуют так, 
как будто никакого плана не существу
ет. Но плану в затопляемых районах горо
да (Крестьянская, Заливная и другие 
улицы, Монастырский луг) располагается 
зона зеленых насаждений города. На этих 
участках запрещено строительство новых 
домов и капитальный ремонт старых. Од- 
1Що Ремонтно-строительные конторы 
здесь капитально ремонтируют дома. Так, 
контора Куйбышевского района (начадь-

ка-
по(

ник тов. Милютин) уже в  этом году 
тотально отремонтировала дом Л» 3 
Алтайской улице.

Вопреки плану жилые поселки цен
тральных ремонтных механических ма
стерских треста «Томлес», шпалопропи
точного завода сейчас расположены там, 
где вдет зона промышленных предприя
тий, а жилой поселок энергосбыта стро
ится на месте будущей больницы.

Самыми частыми случаями нарушений 
плана является строительство одноэтаж
ных и двухэтажных домов на участках, где 
должны быть только многоэтажные дома.- 
Это также делается большей частью с  
санкции горисполкома.

Бессистемная застройка' города в ос
новном происходит потому, что главный 
архитектор города тов. Павлов и горис
полком не добиваются разработки деталь
ного проекта. У них нет нн схем разме
щения новостроек, ни горизонтальной, пи 
вертикальной планировки улиц.

Утверждая генеральный план рекон
струкции г. Томска, Совет Министров 
РСФСР отмечал, сто Томский гориспол
ком не следит за правильной, плановой 
застройкой города. Прошло три года, д  
положение ие изменилось.

А. БЛОХИН,
начальник областной инспекции 
государственного архитектурно- 

строительного контроля.

Благоустройству районных центров— широкий размах
При помощи государства в колхозных 

селах Томской области проведена большая 
работа по культурно-бытовому строитель
ству. Только в послевоенные годы в на
ших селах были построены десятки элек
тростанций, коммунальных предприятий, 
магазинов, посол и больниц, большое коли
чество жилых домов.

Задача состоит в том, чтобы наиболее 
эффективно использовать помощь прави
тельства, оказываемую Томской области, 
разумно расходовать отпущенные средства, 
придать благоустройству и строительству 
в колхозных селах широкий размах.

Эта задача у нас в области решается 
плохо. Принятое в марте решение облис
полкома о мерах по благоустройству рай
онных центров значительная часть райис
полкомов выполняет неудовлетворительно. 
Средства, отпущенные на капитальный ре
монт жилого фонда и административных 
зданий, за первое полугодие были освоены 
только на 35 процентов. Крайне медленно 
строятся больницы в Шегарском и Пыш- 
кино-Тропцком районах. Каргасокский 
райисполком не приступил к строитель
ству, а Асиновский райисполком —  к ре
монту больниц. Неудовлетворительно идет 
строительство кинотеатра в Шегарке и 
домов культуры в Молчановском районе и 
в селе Нарым.

Выполнение установленных облисполко
мом минимальных планов работ по внеш

нему благоустройству районных центров 
многими райисполкомами сорвано. В селе 
Александровском, Туганского района, ие 
начаты строительство тротуаров и ремонт 
дорог, в Молчаново и Бакчаре не строят
ся иирхетные ограждения. Особенно плохо 
обстоит дело в Асино, Пышкино-Троицком 
и Шегарке. В поселке Асино план ремон
та дорог выполнен только на 8  процентов, 
посадки деревьев —  иа 2 0  процентов. 
Строительство ворог и заборов совсем не 
ведется, ремонт здания электростанции и 
бани ие начат. По строится Дом Советов. 
Средства, отпущенные на капитальный 
ремонт жилфонда и социально-культур
ных учреждений, не реализуются.

В селе Пышкино-Троицком не строит
ся баня, не выполняется решение облис
полкома о строительстве коммунальной 
гидроэлектростанции. Часть средств, от
пущенных для этой цели, израсходована 
не по назначению. Работы по благоустрой
ству районного центра силами и. сред
ствами предприятий почти не ведутся.

Неудовлетворительное выполнение пла
на благоустройства районных центров 
объясняется главным образом тем, что 
многие райисполкомы исходят лишь из 
бюджетных ассигнований, пе используют 
сил и средств предприятий, не опираются 
на помощь общественности.

Трехлетние цланы благоустройства рай
онных центров до сих пор не разработа

ны. Большинство сельских Советов также 
не имеет планов благоустройства населен
ных пунктов, этот вопрос на сельских 
сходах не обсуждался.

Такое нерадивое отношение к дальней
шему улучшению бытовых условий жизни 
трудящихся недопустимо. Исполнитель
ный комитет областного Совета депутатов 
трудящихся на днях принял решение о 
снятии с работы заместителя председателя 
Пышкино-Троицкого райисполкома тов. 
Румянцева за срыв строительства бани и 
гидроэлектростанции и заведующего Аси- 
новским райкомхозом тов. Адамовича —  за 
невыполнение планов по благоустройству 
и ремонту коммунальных предприятий. 
Решеине облисполкома должно послужить 
серьезным предупреждением для тех, кто 
до сих пор не занимается по-настоящему 
благоустройством районных центров, ком
мунальным и жилищным строительством.

Исполкомам Советов надо максимально 
использовать летний строительный сезон, 
широким фронтом развернуть благоустрой
ство районных центров и колхозных сед.

Успеху дела будет способствовать об
суждение всех этих вопросов на сельских 
сходах, широкое привлечение депутатов 
Советов к массово-разъяснительной работе 
среди населения и к контролю за ходом 
благоустройства и строительства.

Н. ГОРСКИЙ.
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Б олгарская народная республика. В стране создается  новая интеллигенция  
из ср еды  рабочих и  крестьян. П редприятия направляют м олоды х передовиков  
производства на курсы  по подготовке в вы сш ие учебны е заведения.

На снимке: на  занятиях курсов по  подготовке в вы сш ие учебн ы е заведем 
t e a . .  Ф отохроника ТАСС*

На третьем съезде Социалистической 
единой партии Германии

Б Е Р Л И Н , 2 3  ию ля. (ТАСС). Сегодня  
b 4 -й  ден ь работы  третьего С ъезда Со
циалистической единой партии Германии  
на утреннем  заседан ии  начались прения  
по докладу В альтера Ульбрихта: «П я
тилетний план и перспективы  народного  
хозя й ст в а » .

В  числе выступавших: —  активисты  
производства с народны х предприятий, 
хозяйственны е руководители, ин ж ен ер
но-технические работники, партийные  
работники. В вы ступлениях ораторов  
затрагивались практические вопросы х о 
зяйственного строительства Германской  
дем ократической республики, вопросы  
обесп еч ен ия руководящ ей роли Социа
листической единой партии Герм ании в 
вы полнении огром ны х задач пятилетне
го народнохозя йственн ого плана, вопро
сы  укрепления сою за  рабочего класса  
с  трудовы м  крестьянством . В ы ступав
ш ие подвергали критике бю рократизм  
некоторы х административны х и хозя й 
ственны х органов, вскры вали недостат
ки. в области партийной работы  в м ас
са х , приводили отдельны е примеры  но
вого стиля работы  по обесп еч ен ию  вы
полнения политических и хозяй ствен

ны х задач. В  реч ах  ораторов бы ли за-

Рабочие Венгрии борются 
за  досрочное выполнение 
народнохозяйственного 

плана
Б У Д А П Е Ш Т . 2 4  ию ля. (ТАС С). Р а

бочие тракторного завоца «Х оф н ер »  
вызвали на соревнование по досрочн ом у  
выполнению народнохозяйственного пла
на трудящ ихся ряда други х предприя
тий. Р абочи е сборочного ц еха  этого за 
вода вы звали на соревновани е сборщ и
ков завода  сельск охозяйствен ны х ма
шин «Э м а г» .

Р ассм атривая вы полнение своих кон
кретны х трудовы х обязательств как 
вклад в дел о  борьбы  за  мир, рабочие  
взяли на себя  обязательство закончить  
вы полнение годового плана к 1 декабря  
и осущ ествить 2 0  рационализаторских  
предлож ений. Р абочи е ф резерно-ш л и ф о
вального ц ех а  завода  вы звали на сорев 
нование трудящ ихся станкостроительно
го завода. Они взяли на  себя  обязател ь
ство закончить вы полнение годового  
плана к 10  ноября и значительно сни
зить процент брака.

К адры  стро и тел ей  
народного  Китая

П Е К И Н , 2 3  ию ля. (Т А С С ). К ак с о 
общ ает агентство С иньхуа, в этом году  
все вы пускники государственны х и част
ных высш их учебны х заведен и й  будут  
направлены  на работу специальной ко-

тронуты  не только проблем ы  хозяй - м и ссиеи> создан н ой  при государственном
административном со в ет е  Китая.

К ом иссия ставит своей  целью  удов
летворить п р еж д е  всего  спрос, промы ш 
ленны х районбв страны , а  такж е госу
дарственны х уч реж дени й . В М аньчж у
рию, гд е  бы стро развивается промы ш 
ленность, б уд ет  направлено 5 — 6  тыс. 
выпускников.

С реди выпускников этого года » ин
ж ен ер ы , научны е работники, агрономы , 
врачи, худож ники, педагоги, юристы, 
экономисты .

ственного строительства, но и проблем ы  
воспитательной работы партии по под
нятию политического и культурного  
уровня нем ецкого рабочего класса и 
в сех  трудящ ихся слоев населения. Д е 
легаты  с народны х предприятий расска
зы вали об усили ях нем ецких рабочих  
по преодолению  трудностей восстанов
ления и горячо благодарили Советский  
С ою з и товарищ а И. В . Сталина за  по
м ощ ь молодой Герм анской дем ократи
ческой республи ке. Д елегатов с ъ е зд а  
приветствовали генеральны й секретарь  
ком мунистической партии Италии Паль- 
м иро Тольятти и руководитель дел ега
ции В енгерской партии трудящ ихся  
И ож еф  Реваи.

Затем  вы ступил А к сел ь  Л арсен , при
ветствовавш ий с ъ е зд  от имени д ел ега
ций ком мунистических партий Д ании, 
Ф инляндии, Ш веции, Н орвегии и И слан
дии.

Н а вечерн ем  заседан ии  2 3  июля про
долж ались прения по докладу В альтера  
У льбрихта.

Окончание работы 3-го съезда Социалистической 
единой партии Германии

Б Е Р Л И Н , 2 4  ию ля. (ТАС С). Сегодня  
'закончил свою  работу 3-й  с ъ е зд  Социа
листической единой партии Германии.

Н а сегодняш нем  заседан ии  бы ли за 
слуш аны  отчеты ревизионной и мандат
ной ком иссий, избран Ц ентральны й ко
митет и пр едседател и  Ц ентрального ко
митета СЕПГ.

С отчетом ревизионной ком иссии вы
ступил Зеп п  М иллер.
'“'"'В отчете м андатной ком иссии отм е
чается, что на с ъ е зд  бы ло избрано  
2 .2 0 5  делегатов, и з которы х присутство
вал на с ъ е зд е  2 .2 0 1  делегат. Д ва д ел е 
гата не смогли присутствовать на  с ъ е з 
де  по бол езн и  и два дел егата незадолго  
д о  с ъ е зд а  были арестованы  в западны х  
секторах Б ерли на ш тумм овской поли
цией за  сбор  подписей под Стокгольм
ским воззванием .

На с ъ е зд  прибы ло 2 .0 6 7  гостей, в 
том числе 1 .2 1 3  гостей из Западной  
Герм ании.

4 2 4  дел егата съ е зд а , или 1 9 ,2  про
цента, —  активисты производства, на
граж денны е за  свои производственны е  
успехи.

П осле докладов ревизионной и ман
датной ком иссий участников с ъ е зд а  
приветствовали представители братских  
партий: Рум ы нской рабочей  партий,
ком м унистической партии Ф инляндии, 
Б олгарской ком м унистической партии, 
ком м унистических партий А встрии и 
Греции.

С ъ езд  единодуш но принял резолю цию  
о  ны неш нем полож ении и задачах Со
циалистической единой партии Герм а
нии, а такж е утвердил новый устав  
СЕП Г. Затем  состоялись выборы Ц ент
рального комитета и ревизионной ко
м иссии, а такж е выборы п редседателей  
Ц ентрального комитета.

В  состав Ц ентрального ком итета пар
тии избраны : Вильгельм  Пик, Отто Гро
теволь, Вальтер Ульбрихт, А нтон А к
керм ан, Ф рэд Э льснер , Генрих Р ау ,

Б ернгард К енен , Вильгельм Ц ей ссер , 
И оганнес Б ех ер , Ф ранц Д алем , Э рих  
Х онекер , Герм ан А ксен , Герм ан М а
тери, Р удол ьф  Гернш адт, Гельм ут Л е
ман и други е. . ч

Б урны ми, долго не смолкаю щ ими ова
циям и делегаты  съ е зд а  и гости встрети
ли избран ие председателям и Ц ентраль
ного ком итета С Е П Г В ильгельм а Пика и 
Отто Гротеволя.

Вы ступая с заклю чительны м словом  
Вильгельм  Пик охарактеризовал 3-й  
с ъ е зд  СЕП Г как вы даю щ ееся собы тие в 
истории немецкого рабочего класса. 
С ъ езд , —  сказал  Пик, —  явился дем он
страцией воли партии к борьбе за  мир, 
дем ократическое единство Герм ании и 
за  развитие мирной немецкой экономи
ки. Он показал тесную  связь партии с  
трудящ им ся населением .

Пик особо  поблагодарил делегации  
иностранны х рабочих и ком м унистиче
ских партий, присутствовавш их на этом  
съ е зд е , и в первую  оч ер едь  делегацию  
В сесою зн ой  ком м унистической партии 
больш евиков. В се  делегаты  с ъ е зд а  и го

сти устроили бурную , долго не см олкав
ш ую  овацию  в честь великого Сталина 
и славной больш евистской партии.

Как отметил дал ее  Пик, реш аю щ ей  
задачей  С Е П Г в настоящ ее время яв
ляется усил ени е борьбы  за  мир. На 
в сех  предприятиях, во в сех  у ч р еж д е
ниях долж ны  быть созданы  комитеты в 
защ иту мира, которы е долж ны  разобл а
чать в глазах  населения преступную  
политику, проводимую  англо-американ
скими подж игателям и войны.

Свое вы ступление Пик закончил зд р а 
вицей в честь ВК П (б), в честь великого 
учителя и вож дя всего человечества  
И. В . Сталина.

Сегодня ж е  на площ ади в Л юстгар- 
тен состоялся грандиозны й митинг бер 
линских трудящ ихся в честь 3-го с ъ е з 
д а  СЕП Г.

А гентство Т елепресс  о сек ретн ы х  докум ен тах  
так  наз. к орей ской  ком иссии  ООН

П Р А Г А , 2 3  ию ля. (ТАСС). В аш инг
тонский корреспондент агентства Т ел е
пресс передает, что руководящ ие чинов
ники государственного департам ента  
С Ш А  обеспокоены  судьбой строго сек 
ретны х материалов и докум ентов, кото
ры е принадлеж али так назы ваем ой ко
рейской комиссии ООН. С екретны е до
кументы , как говорят в Ваш ингтоне, 
были брош ены  членами «корейской ко
м иссии О ОН » во время их бегства из 
С еула. ..

Б еспокойство американцев вы ззано

инструкция государственного департа
мента, адресованная «корейской ком ис
сии О О Н » и содерж ащ ая недвусм ы слен
ны е «реком ендации» американского  
правительства всеми способам и воспре
пятствовать объединению  Северной и 
Ю жной К ореи мирны м путем.

Д окум енты  свидетельствую т о  полной  
зависимости «корейской ком иссии  
О ОН » от ам ериканцев и показы ваю т, 
какую роль она играла в американских  
планах превращ ения всей К ореи в плац-

тем , что среди  докум ентов находится дарм  для агрессии против С С С Р.

Крупные военные маневры в Италии
Р И М , 2 3  июля. (ТАСС). А гентство  

А Н С А  сообщ ает, что на склонах А п ен 
нинских гор, ю ж н ее Болоньи, начались 
сухопутны е маневры  с участием  диви
зии « Ф р и у л и » , включающ ей три пехот
ных полка,, три полка полевой артилле
рии, один противовоздуш ны й и один  
противотанковый полк.

участвую т моторизованны е отряды’ ка
рабинеров, упраж няю щ иеся в «прочесы 
вании» местности.

Н а маневры  прибыл начальник ген е
рального ш таба армии генерал М аррас. 
Сегодня в район маневров прибудет ми
нистр обороны  Паччарди в сопровож де
нии членов правительства и парламента

В м есте  с  частями армии в м аневрах и иностранны х военны х атташе.

З а я в ле н и е  бельгийского прем ьер-м инист ра  
Д ю вьезара

П А Р И Ж , 2 3  июля. (ТАСС). Как пе
р едает  агентство Ф ранс П ресс из Б рю с
селя. бельгийский прем ьер-министр  
Д ю вьезар  заявил представителям  печа
ти, что после заседан ия королевского

совета он вручил королю  заявление об 
отставке своего правительства К ороль  
просил гл аву; правительства продолжать  
выполнять свои функции.

С о б ы т и я

Б о лга р и я  ст роит ся
СО Ф И Я, 2 4  июля. (ТАС С). М олодая  

народная республика Б олгария строит
ся. В сю ду  кипит огром ная сози дател ь
ная работа.

По пятилетнем у н ар однохозя йствен
ном у плану ассигнования на капиталь
ное строительство во все отрасли народ
ного хозяйства составляю т (1 9 4 7  год  
принят за  100): в 1 9 5 0  г. —  1 9 9  проц., 
1 9 5 1  г. —  2 6 2 ,5  проц. и в 1 9 5 3  г. —  
3 2 .4 ,5  процента.

В  прош лом году  бы ло построено и 
введено в эксплоатацию  2 6 7  новы х про
м ы ш ленны х объектов  и  реконструирова
но 1 0 6  стары х.

В ны неш нем году б уд ет  закончено  
строительство д в у х  заводов  по обога
щ ению  м едны х руд , начато строитель
ство крупного м еталлургического за 
вода.

П одготавливается к сдач е в эксплоа
тацию ряд новы х электростанций. И х  
общ ая м ощ ность б уд ет  равна 3 0  проц. 
м ощ ности в сех  электростанций, им ев
ш ихся в стр ане до  9  сен тября  1 9 4 4  г.

В стране соор уж ается  5  крупны х во
дохранилищ , ведутся  крупны е работы  
по строител ьству систем ы  водосн абж е
ния в засуш ливы х рай онах страны .

У спехи рум ы н ского  
тракторостроени я

Б У Х А Р Е С Т , 2 3  ию ля. (Т А С С ). К ол
лектив тракторного завода  в гор оде  
Б раш ове од ер ж ал  новую  производствен
ную  п обеду . В чера зав од  выпустил  
5-ты сячны й трактор на м есяц  раньш е  
нам еченного срока.

Н а состоявш ем ся по этом у поводу  
торж ественном  митинге рабочие и ин ж е
нерно-технический персонал  взяли на 
себя  обязател ьство выпустить 3 5 0  
тракторов к 6-й  годовщ ине о св обож де
ния Р ум ы нской народной республики  
Советской А рм ией.

Сообщения главного 
командования Народной 

армии Корейской народно- 
демократической 

республики
П Х Е Н Ь Я Н , 2 4  ию ля. (Т А С С ). Как  

передает пхеньянское радио, главное  
ком андование Н ародной арм ии К орей
ской народно-демократической республ и
ки опубликовало утром  2 4  ию ля сводк у, 
в которой говорится:

Н а всех ф ронтах части Н ародной а р 
мии, нанося удары  отступаю щ им частям  
американских сухопутны х войск и ча
стям лисы нмановских марионеточны х  
войск, продолж али наступление на юг.

Ч асти Н ародной арм ии, продвигаясь  
вперед, освободили на западном  побе
р еж ье ря д уездн ы х и волостны х центров  
и деревень . 2 3  ию ля войска Н ародной  
армии освободили город  К ванчж у(К осю ) 
—  административны й центр провинции  
Ю ж ная Чолла. В боях за  освобож дени е  
города К ванчж у части Н ародной армии  
уничтож или бол ее  ты сячи лисынманов- 
ских солдат и полицейских. В зято  в 
плен б о л ее  3 0 0  человек и захвачены  
троф еи.

Ч асти Н ародной армии, наступаю щ ие  
от Т эч ж о н а , (Т айдена), 2 3  ию ля освобо
дили города Окчхонь (И окусен) и Ион- 
д о н ’ (Эйдо).

Захвачены  сл едую щ и е троф еи: авто
маш ин —  4 7 9 ,  танков —  9 ,  бронем а
шин —  2 7 , оруди й  —  3 7 -миллиметро
вых —  3 , 6 0 -миллиметровых —  8 .  6 0 -  
миллиметровы х минометов —  6 5 ,
7  5 -миллиметровы х —  4 , 1 5 5 -м и л л и м ет 
ровы х —  5 , горны х пуш ек— 1 2 ,  орудий  
други х типов —  4 ,  гаубиц —  5 ,  автом а
тических пуш ек —  2 5 ,  тяж елы х о р у 
дий —  3 ,  зенитны х орудий —  7 ,  зени т
ных пулем етов —  5 0 ,  тяж елы х п ул ем е
тов —  5 2 ,  легких пулем етов —  3 5 ,  
винтовок —  5 2  7 , автоматов —  1 2 0 ,  
карабинов —  2 0 3 ,  пистолетов —  6 2 ,  
радиоаппаратов —  2 2  и десятки тысяч  
снарядов и патронов различны х калиб
ров. Захвачен один военны й склад и 
один эш елон, груж енны й вооруж ением .

П Х Е Н Ь Я Н , 2 4  ию ля. (ТАС С). Глав
н ое ком андование Н ародной армии К о
рейской народно-дем ократической р е с 
публики сообщ и л о вечером  2 4  июля:

Н а в сех  ф ронтах части Н ародной ар
мии К орейской народно - дем ократиче
ской республики продолж али наступле
ние.

Части Н аводной армии, наступаю щ ие  
из района К ванчж у (К оею ), слом ив со
противление противника, полностью  ос
вободили последний важ нейш ий город  
и порт на западном  п обер еж ье М окпхо  
(М онпо).

Д р угие части Н ародной аом ии 2 4  
ию ля освободили Н амвонь (Н анген) и 
продолж аю т наступление на юг.

В боях  за  осв обож ден и е порта М ок
пхо и города Н амвонь частями Н ародной  
армии взяты  пленны е.

2 3  ию ля зенитная артиллерия Н аоод-  
ной армии сбила в районе Х эч ж у (Кай- 
сго) один американский бомбардировщ ик  
« В - 2 9 »  и 2 4  июля —  один бом барди
ровщ ик « В - 2 9 » ,  налетевш ий на рай
он П хеньяна.

В числе американских пленны х, взя
ты х ю ж н ее Т эчж она (Т айден). —  коман
ди р  американского 3 4 -г о  пехотного пол
ка. •

Американская печать 
о военных действиях 

в Корее
Н Ь Ю -Й О Р К , 2 4  ию ля. (Т А С С ). К ом 

ментируя исч езн овен ие ком андую щ его  
американской 2 4 -й  пехотной дивизией  
генерала Дина, корреспондент газеты  
«Н ью -Й орк геральд трибю н» Бигарт, 
находящ ийся в К ор ее, пиш ет, что поте
ри среди  американских оф ицеров в ко
рейских операциях высоки.

Говоря о  потере американцам и Т эч
ж она (Тайден), Бигарт указы вает, что 
«целая батарея 1 5  5-миллиметровы х  
орудий и м ного орудий меньш его калиб
ра все е щ е  находились в Т эчж оне, ког
д а  был захвачен этот город. Т акж е бы 

ли потеряны  больш ие запасы  пр одо
вольствия, боеприпасов и другого  сна
р я ж ен и я » .

Н Ь Ю -Й О Р К . '2 4  июля. (Т А С С ). Как  
П ередает корреспондент агентства Ю най- 
тед  П ресс из Токио, ком андую щ ий  
военно-морскими силами С Ш А  на Д аль
нем В остоке вице-адмирал Д ж ой  сооб
щ ил, что в Японию  из Сан-Ф ранциско' 
прибыл американский авианосец водо
изм ещ ением  в 2 7  тысяч тонн. Авиано
сец  доставил больш ое количество сам о
летов.

Американская авиация 
подвергает зверской 

бомбардировке мирное 
население Кореи

П Х Е Н Ь Я Н , 2 4  ию ля. (ТАСС). Как  
передает пхеньянское радио, корресп он
дент газеты  «Д ей л и  у ор к ер »  Виннин- 
гтон А ллан, находящ ийся в К ор ее, по
сетил 19  ию ля район города В онсан  
(Гензан).

А м ериканская авиация, пиш ет А ллан, 
варварски бом бардировала ж илы е квар
талы городов С еверной К ореи. В этом  
м есяц е город В онсан трижды  подвер
гался бом бардировкам . А м ериканские  
сам олеты  бросаю т бомбы  с целью  
истребления мирного населения. Это

ФИ З К У Л Ь Т У Р А  И L I I O P I

На первенство РСФСР 
по волейболу

Команда томичей . — 
на втором месте

24 июля состоялись заключительные 
игры мужских команд Сибирской зоны на 

первенство РСФСР по волейболу.
Волейболисты Алтайского края в упор

ной борьбе выиграли со счетом 3 : 2  у  
команды г. Омска. С одинаковым резуль-̂  
татом —  3 : 0  спортсмены Кемеровской 
области одержали победу над волейболи
стами Новосибирской области и команда 
Красноярского края —  над волейболиста
ми Омской области.

На площадку выходят, тепло встречен
ные зрителями, команды г. Новосибирска 
и Томской области. Результат этой встре
чи определит победителя зоны.

Первая и вторая партии проходят с пе-' 
ременным успехом и заканчиваются в 
пользу гостей со счетом 1 5 : 13 и 1 5 : 12. 
В третьей партии счет ведут томичи, но 
излишняя напряженность в игре мешает 
им закончить ее в свою пользу. Со сче
том 15 : 13 гости снова выигрывают пар
тию. Итак, 3 : 0  в пользу волейболистов 
г. Новосибирска.

Команда г. Новосибирска провела все
зл одей ск ое м ассовое уничтож ение лю- 1]}СТреч-и д ^  поражений и  заняла первое
Деи.

Я обследовал  город В онсан  и могу  
подтвердить, что ам ериканские бом бар
дировки пр еследую т цель уничтож ить  
как м ож но больш е лю дей. В В онсане  
прож ивает около 1 4 0  тысяч человек. 
З д е сь  им ею тся небольш ой порт и не
сколько предприятий, но больш ую  часть 
города заним аю т ж илы е кварталы. 
6 ,  7  и 1 3  ию ля американская авиация  
соверш ила м ассированны е налеты на 
город. Самая ож есточенная бом бардиров
ка бы ла соверш ена 1 3  июля, в р езу л ь 
тате которой погибло м ного мирны х ж и
телей.

В этот ден ь ам ериканские бом барди
ровщ ики « В - 2 9 » , воспользовавш ись пас
м урной погодой, хладнокровно в теч е
ние 3  часов разруш али этот больш ой  
город. В сл ед  за  бомбардировщ иками  
« В -2 9 »  появились сам олеты , которы е  
начали обстреливать город и з пуш ек и 
пулем етов. А м ериканцы  в этот день  
сбросили на город около 5 0 0  тонн бом б. 
Они умы ш ленно избрали для сбрасы ва
ния бом б район рабочих кварталов.

В тот момент, когда американские  
бом бардировщ ики соверш или налет, 
больш инство дом охозяек , детей  и ста
риков находилось дома.

Б ом бардировке подверглись такж е са
мая больш ая ж ен ск ая  ш кола, центр ра
бочих кварталов и находящ аяся на б е 
регу моря начальная ш кола.

Такая бом бардировка представляет  
собой чисто террористический акт, им е
ющий целью  слом ить волю  корейского  
народа.

О днако, возвращ аясь в П хеньян, я 
видел тысячи лю дей, напиавлявш ихся  
на призы вны е пункты, чтобы вступить  
в ряды  Н ародной армии и дать отпор  
американским интервентам.

Гнусные преступления 
лисынмановской банды

П Х Е Н Ь Я Н  2 3  ию ля. (ТАСС). А м ер и 
канские им периалисты  и их  агенты —  
лисы нмановские бандиты — при отступле
нии из С еула убили  много патриотов. 
Т акое ж е  пр еступлени е они соверш или  
п еред  отступлением  из С увона (Суйге- 
на), И нчона (Ч ем ульпо) и други х горо
дов. Т еперь, когда близится о св обож де
ние провинции С еверная Ч олла и д р у 
гих провинций Ю ж ной К ореи , они  
опять соверш аю т это гн усн ое п реступле
ние.

П о достоверны м  сообщ ениям , в св я 
зи  с  успеш ны м  наступлением  частей  
Н ародной арм ии К орейской народно- 
дем ократической республики ком андую 
щий ю ж нокорейской ж андарм ер ией  по 
указке ам ериканских им периалистов от
дал секретны й приказ убить патриотов, 
заклю ченны х в тюрьмы  в гор одах  К ван
чж у (К оею ) и М окпхо (М онпо).

1 место, получив право на участие в фиад-. 
л® первенства РСФСР. Команда Томской 
области заняла второ© место.

Последующие места среди мужских 
команд распределились следующим обра
зом: на 3-м мосте —  команда Кемеров
ской области, на 4-м —  Алтайского края, 
на 5-м —  г. Омска, на 6 -м —  Краснояр
ского края, на 7-м —  Омской области и 
на 8 -м —  Новосибирской области.

Командам, занявшим первые три места,- 
были вручены дипломы Томского област
ного комитета по делам физической куль- 1 
туры и спорта.

Томские волейболисты в знак дружбы' 
между сибирскими спортсменами препод
несли гостям памятные вымпелы.

Под звуки гимна капитаны команд-! 
победительниц опустили флаг сорзвнова-* 
ний. ___________

Команда общества 
„Ш ахтер"—победитель 
розыгрыша на кубок 
ВЦСПС по городкам

24 июля в городском саду прошел ро
зыгрыш кубка ВЦСПС по городкам. В ро
зыгрыше участвовало 7 сильнейших 
профсоюзных команд от заводских коллек
тивов.

В финальной игре победила команда об
щества «Шахтер» с результатом 2 : 0.

Игроки этой команды 27 июля выезжа
ют в город Новосибирск иа зональные 
соревнования.

Извещения
VI ПЛЕНУМ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО 

СОВЕТА ПРОФСОЮЗОВ
состоится 27 июля 1950 года в Большой 
зале Дворца труда.

Начало в 7 часов вечера.
Облсовпроф.

***
2 8  ию ля 1 9 5 0  года, в 8  часов ве^ 

чера, в пом ещ ении Д ом а учены х (Совету 
ская, 4 5 )  созы вается

2 4 -я  сесси я  Томского городского Сей 
вета депутатов трудящ ихся.

П овестка дня: 1 . О х о д е  нового стро
ительства и ремонте ж илого ф онда горо
да. (Докладчик тов. Л уньков А . Г.).,

2 .  Оргвопросы.
Горисполком.

З а м . ответственного редактора
А . Н . Н О В О С Е Л О В .

езз г  о  р  с
ЛЕТНИЙ ТЕАТР

26 ИЮЛЯ ТОЛЬКО ОЛИН раз
«С О Р О Ч И Н С К А Я  Я Р М А Р К А »

2? июня
«Л Е Т У Ч А Я  М Ы Ш Ь »

28 июля 
(«Г Р А Ф  Л Ю К С Е М Б У РГ »)

29 июля 
[«Р О З-М А Р И »!

60 утром  
«С И Л Ь В А »!

30 гечером  
« Б А Я Д Е Р А » '

26 июля в саду воздушный аттракцион 
Начало выступления в 11 часов ночи. 
Н ачало-спектаклей в 9 часов вечера. 

Касса театра открыта с 12 ч. до 4 ч, дня 
и с 6 ч. до 9 ч. веч.

Касса сада открыта с 7 часов вечера.

КИНО имени М. ГО РЬКОГО  
26 и 27 июля 

Художественный фильм 
«Д О К Т О Р  К О Л Ю Ж Н Ы И »' 

Начало: 11 ч., 12 ч. 45 м., 2 ч. 30 м,,
4 ч. 15 м.

КИНО им. И. ЧЕРНЫ Х  
26 июля 

Художественный фильм 
«Б Е Л Ы Й  К Л Ы К »

Начало: 11 ч. 30 м., 1 ч. 15 м., 3 ч.,
4 ч. 45 м., 6 ч. 30 м., 8 ч 15 м., 10 ч.

Томский лесотехнический техникум 
продолжает прием учащихся на отделе
ния:

м еханизация лесозаготовок , 
электрификация лесозаготовок . 
П риемны е экзам ены  с 1 августа, на

чало занятий —  1 сен тября. В се  уча
щ иеся обеспечиваю тся стипендией.

А дрес: Т ом ск, Дачны й городок (за  р. 
Томь) или ул . Р . Л ю ксем бург, 1 7 ,  
приемная комиссия.

2 — 2

*M*l»*ll'*H«IH»ll*H*'l<'*t«*H*ll4»a*l><*>t*IV*№*<»*l«*0»*II*tt*l»‘«M>*l<’*H*ll*rV*ll*ll'*Ui*t|i*ll*tl*ll«n-«ll*ll*ll*ll*ll«ll*ll«M*(l*l|. П*|1»11*1Г*11*11'*1Г*11*1Г*и>*1

ЖЕНСКАЯ СРЕДНЯЯ ШКОЛА № 1 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

в 11-й педагогический класс на 1950— 1951 учебны й год .
Принимаются девуш ки, и м ею щ и е аттестат зр ел ости . Срок обучения—  

1 год.
Окончившие 1 1 -й  педагогичес кий класс получаю т зван ие учителя на

чальной школы.
Учащ иеся обеспечиваю тся стипендией в р азм ер е 1 8 0  руб . в месяц, 

п осле окончания 1 1-го класса получаю т еди новрем енн ое пособие в р а зм е
р е  2 . 3 0 0  рублей.

Н ачало занятий с  2  0  августа. П рием заявлений до  1 0  августа.
Документы : аттестат зр ел ости , справку о  состоянии здоровья, автобио

графию  —  направлять по адресу: г. Томск, ул . им ени П ирогова, 1 0 ,  
ж енская средн яя ш кола N° 1 . 2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я : строительны й л або
рант, ш оферы , каменщ ики, плотники, 
штукатуры , маляры. Обращ аться: Плет- 
невка, управление строительны х работ.

2 — 2

В воскресенье, 30 июля 1950 года, в горо  
де Ташкенте состоится

16-й Т И РА Ж  ВЫ И ГРЫ Ш ЕЙ  
ПО ГО СУ ДАРСТВЕН Н О М У

3-П РО Ц ЕНТН О М У ВНУТРЕННЕМ У  
ВЫ И ГРЫ Ш Н ОМ У ЗАЙМ У

В тираж е на каждый из трех  разря
дов этого займ а б уд ет  разыграно: 
по 5 0 . 0 0  0  рубл ей  —  2  выигрыша, 
по 2 5 . 0 0 0  рубл ей  —  5  выигрыш ей,
по 1 0 . 0 0 0  рублей —  2 5  выигрышей,
по 5 . 0 0 0  рубл ей  —  8 0  выигрыш ей,
по 1 . 0 0 0  рубл ей  —  7 0 0  выигрышей
и по 4 0 0  рублей  — 7 . 6 8 8  выигрышей.
В сего  на один разряд будет  разы 
грано 8 . 5 0 0  выигрыш ей на сум м у  
4 . 6 5 0 - 2 0 0  рубл ей , а  на три р а з р я д а -  
2 5 . 5 0 0  выигрыш ей на сум м у  
1 3 . 9 5 0 . 6 0 0  рублей .

Спеш ите приобрести облигации этого  
займ а в сберегательны х кассах и участ
вуйте в очередном , 1 6 -м  тираж е выигры
шей.

С ледую щ ие очередной, 1 7 -й  и 3-й  до
полнительный тиражи по этом у займ у  
состоятся в городе М оскве 3 0  сентября  
1 9  5 0  года.

У правление гострудсберк асс и 
госкредита Т ом ской области.

Т Р Е Б У Ю Т С Я : главный бухгалтер,
старш ий бухгалтер, бухгалтер, эконо
мист, заведую щ ий заготовительны м от
делом , счетоводы , продавцы, лотошники, 
рабочий для работы  на лош ади и 
сторож . Обращ аться: Карповский
п ер ., №  6 . ры бкооп. 2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я  на постоянную  работу: 
плотники, каменщ ики, ш тукатуры , бе
тонщ ики, арм атурщ ики, землекопы , 
электромонтеры , ш оф еры , ш тамповщ и
ки, грузчики (транспортны е рабочие), 
столяры , подсобны е рабочие, ф р езер о в 
щ ики. строгальщ ики 6 — 7 разрядов, м о
дельщ ики 6 — 7 разрядов , кочегары, 
ж естянщ ики, маляры, слесари-водопро
водчики, инж енеры  и техники-строите
ли, зам ести тель главного бухгалтера, 
бухгалтеры , маш инистки.

А др ес: Северны й городок, 6 .
3 — 3

Т Р Е Б У Ю Т С Я  на постоянную  работу  
в городе Том ске и на периф ерию : заве
дую щ ие складами, главные и старш ие  
бухгалтеры , бухгалтеры -ревизоры , см ен
ные механики для ком прессорны х амми
ачных установок, маш инисты для рабо
ты на локом обиле, ш оф еры . О бращ ать
ся: Н абереж ная реки Уш айки, 8 , вход 
со двора, м аслопром.

3 — 3

Т Р Е Б У Ю Т С Я : инж енеры -конструкто
ры, инж енеры -электрики, техники-кон
структоры , техники-электрики, старший  
бухгалтер расчетной группы  и рабочие  
всех специальностей . О бращ аться: 
просп. им. К ирова, 5 1 .

2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я  на постоянную  работу: 
лаборант-радиом онтажник. Обращ аться: 
просп. им. Л енина, 3 5 ,  Т Э М И И Т , адми
нистративный сектор .

2 — 2

С РО Ч Н О  Т Р Е Б У Ю Т С Я  преподава
тели: русского язы ка и литературы , 
технического черчения, ф изики, эконо
мики и организации производства, эл ек
тротехники, ф изкультуры . Квартирой и  
коммунальны ми услугам и обеспечиваю т
ся . А дрес: Томск, Дачны й городок, л е 
сотехнический техникум.

2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я : возчики и уборщ ица. 
О бращ аться: Н абереж ная реки Уш ай
ки, 1 2 ,  артель « Е д и н ен и е» .

2 — 2

Т Р Е Б У Е Т С Я  кассир-счетовод. Обра
щ аться: П одгорный пер. 1 5 ,  тел .
4 4 - 8 7 ,  2 0 - 2 6 .

2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я  радисты -операторы . 
О бращ аться: просп. им. Л енина, 1 8 .  
 2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я  ш татные преподавате
ли: горны е инж енеры , ш ахтостроители, 
маркш ейдеры , преподаватели горной ме
ханики, маш иноведения, электротехники, 
геодези и . Обращ аться: г. К ем ерово,
Рудничны й район, горный техникум.

2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я : прораб, знакомый с  
металлоконструкциями, и ш оф ер на 
грузовую  автомаш ину.

^Обращаться: пер. Н ахановича, 1 2 , :
4 -й  этаж , «Г л авнеф тесбы т».

Т Р Е Б У Ю Т С Я : ш оферы  всех классов, 
заведую щ ий гараж ом , слесари , токари, 
старш ий бухгалтер, бухгалтер, кузнец, 
м олотобоец, столяр, плотник и разно
рабочие. О бращ аться: Татарский
п ер ., 2 3 ,  автобаза.
  2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я : зам еститель главного  
бухгалтера, плановик, рабочие для р а б о 
ты на лош адях. О бращ аться: ст.]
Томск-И, дорресторан.

Т Р Е Б У Ю Т С Я : преподаватели техни
ческой механики,', истории, м еханизации, 
экономики и организации сельск ого хо
зяйства, гидромелиоративны х д и сц и п -. 
лин. ф и зр ук  и заведую щ ий производ
ственной практикой.

Обращ аться: М. П одгорная, 3 ,  сель
хозтехникум .

А д р ес  редакции: гор Томск, просп им. Ленина. №  1 3  Телефоны : для справок (круглы е сутки) — 4 2 - 4 2 ,  ответ, редактора — 3 7 - 3 7  чада прляк тп пя- 4 7  7 П птирт о Т Т о  55, ...-----------------------------г — Г"
ж изни -  3 7 - 7 7 ,  пропаганды -  4 7 - 4 5 .  вузов, школ в к у л ь т у р ы -3 7 - 3 3 .  с е л ь с к о г о ^ з я й с т в а * -  3 7 - 3 9 .  п ром -тра'нспT p r Z l T -  3 7  7 5

'ПагЬыи Q 7. V О ж̂тчггrnnrrnm,., Л О Л О ® *стенограф истки — 3 3 - 9 4 ,  директора типографии— 3 7 - 7 2 ,  бухгалтерии— 4 2 - 4 2 .
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